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ХОРОШО п о с е я т ь  
КУКУРУЗУ

В своем Обращении ко всем тру
женикам сельского хозяйства^ етра- 
ны колхозники Курской области 
призывают включиться в социали
стическое соревнование за высокие 
урожаи кукурузы, за- создание 
прочной кормовой базы для жи
вотноводства. Они берут обязатель
ство получить в 1958 году не ме
нее 300 центнеров зеленой массы 
кукурузы с початками.

Нет сомнения, что колхозники 
нашей области горячо поддержат 
этот призыв и сделают все. чтобы 
получить урожай зеленой массы 
кукурузы не менее 300 центнеров 
с гектара.

Практика убеждает в том. что 
высокие урожаи кукурузы можно 
получать в каждом колхозе. В про
шлом году во многих сельхозарте
лях было получено по 400— 500 
центнеров зеленой массы кукурузы. 
Колхозники колхоза имени Ждано
ва Зырянского района на этой 
странице газеты делятся опытом 
получения высокого урожая куку
рузы. До прошлого года дело у них 
не ладилось. А кон а они создали 
звено, по-настоящему взялись та 
выращивание кукурузы, получали 
замечательные результаты. Колхоз 
заложил по 12 тонн кукурузного 
силоса на корову и в этом году из 
отстающих вышел в числ!) передо
вых колхозов области по надоям 
молока.

В этом году тракторист этого 
колхоза М. Сажин решил получить 
урожай кукурузы не менее 600—  
700 центнеров с гектара.

Можно назвать немало колхозов 
в каждом районе, где в прошлом 
году был получен хороший урожай 
кукурузы.

Главное —  надо хорошо посеять 
кукурузу. Это значит —  прежде 
всего посеять ее только квадратно- 
гнездовым. способом, в хорошо об
работанную и удобренную почву.

Многие колхозы Зырянского. Ео- 
жевнпковского оайонов начали сев 
кукурузы. Как сообщают наши кор
респонденты. хорошо ведут сев к у 
курузы колхозы имени Калинина, 
«Рассвет». «Победа», имени Лени
на Кожевниковского района, 
«Искра». «Советская Россия», 
«Рассвет» Зырянского района. В 
колхозе «Искра» Зырянского рай
она создано звено под руководст
вом тракториста А. Вахтер. Звено 
не имеет 'специальной кукурузной 
сеялки, но сев кукурузы ведет 
квадратно-гнездовым способом пере
оборудованной зерновой сеялкой. 
Машинист тов. Ютт. все члены зве- 
нз вешили закончить сев 80 гек
таров кукурузы не позднее 20 мая.

Курские колхозники все посевы 
кукурузы закрепили за постоянны
ми звеньями. То же самое сделали 
в колхозах Зырянского района. Зы 
рянский район лучше других рай
онов области ведет сев кукурузы. 
Если к 15 мая в целом по области 
было посеяно 215 гектаров кукуру
зы. то 130 из них —  в Зырянском 
районе.

Пример зыряннев по закрепле
нию посевов кукурузы за постоян
ными звеньями должен быть при
менен во всех районах области.

Качеству сева должно быть уде
лено особое внимание. По совету 
Н. С. Хрущева курские колхозники 
в каждую бригаду выделяют ин
спектора из числа специалистов и 
практиков, хорошо знающих , дело. 
Инспектора следят за своевремен-

За б д н е й  вместо 8
Обсудив письмо Томского обкома 
[СС и облисполкома, колхозники 
дьхозаотели «Путь к новой жиз- 
» Кожевниковского района от- 
тили на него достойными делами. 
17 мая колхоз завершил сев 

ех зерновых культур. Особенно 
рошо трудились члены второй 
леводческой бригады.^ Перед ее- 
м бригада взяла обязательство 
кончить сев зерновых за 8 пабо-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Работу на кукурузных полях- 
под общественный контроль

ным проведением всех агротехни
ческих мероприятий, за качеством 
работ.

Этот пример достоин подража
ния. I  в наших колхозах следует 
выделить инспекторов, которые бы 
внимательно и придирчиво следи
ли за качеством обработки почвы, 
сева и дальнейшего ухода за посе
вами кукурузы. Но не только агро
номы и руководители колхозов 
должны следить за качеством ^сева 
кукурузы. Это дело всей нашей об
щественности на селе.

Д о я р к и , с в и н а р к и , ч а б а н ы , все 
р а б о т н и к и  ж и в о т н о в о д с т в а , к о л х о з 
н и к и !  Б е р и те  под свой о б щ е с тв е н 
н ы й  к о н т р о л ь  все работы  н а  к у к у 
р у з н ы х  п о л я х . Вы кровно заинте
ресованы и получении высокого 
урожая этой культуры! Будет у вас 
кукурузный силос, вы больше на
доите молока, больше получите мя
са и других продуктов животновод
ства. Не только контролируйте, но 
и помогите вашим кукурузоводам 
лучше удобрить поля под кукуру^ 
эу. добейтесь, чтобы при ручной 
посадке в каждую лунку обязатель
но вносился перегной, чтобы были 
хорошо заделаны семена.

Получение высокого урожая ку
курузы во многом зависит от пра
вильных квадратов. Это даст воз
можность механизировать и быстро 
обработать междурядья, снизить за
траты на возделывание кукурузы.

Т р а к т о р и с т ы , м а ш и н и с т ы  к в а д 
р а т н о -гн е з д о в ы х  с е я л о к , р а б о т н и к и  
к у к у р у з о в о д ч е с к и х  зв е н ь е в ! Кол
хозники доверили вам сеять самую 
ценную культуру —  кукурузу. 
С е й т е  ее то л ь ко  к в а д р а т н о -гн е з д о 
вым способом. Не допускайте посе
ва кукурузы на силос широкоряд
ным способом.

Кукурузу нужно посеять в са
мые сжатые сроки.

Долг сельских партийных орга
низаций. райкомов КПСС и райис
полкомов. районных инспекций по 
сельскому хозяйству организовать 
боевое соревнование за быстрый и 
высококачественный сев кукурузы. 
Между тем. не во всех районах 
этому уделяется должное внимание. 
Проходит вторая декада мая. а к 
севу кукурузы приступили лишь в 
нескольких районах области —  
Зырянском. Шегарском. Кожевни- 
ковском. Бакчапском.

В ряде колхозов области есть на
мерение сеять кукурузу на силос 
широкорядным способом. Это кате
горически воспрещается. Централь
ный Комитет КПСС неоднократно 
напоминал и указывал, что куку
руза должна сеяться только квад
ратно-гнездовым способом. Райкомы 
партии обязаны следить за выпол
нением этого указания.

Необходимо материально заинте
ресовать. людей в получении высо
кого урожая кукурузы. В каждом 
колхозе, применительно к местным 
условиям и возможностям, следует 
разработать и ввести в практику 
поощрительную дополнительную 
денежную оплату тртда, как^это 
сделано в колхозах Курской обла
сти.

Т о а к т о о и с т ы . с е я л ь щ и к и  к у к у 
р у з ы ! Р а б о т н и к и  к у к у р у з о в о д ч е 
с к и х  з в е н ь е в ! С уд ь б а  п о л у ч е н и я  
в ы с о ко го  у о о ж а я  к у к у р у з ы  в в а 
ш и х  р у к а х !  Р а б о т а й т е  т а к .  чтобы  
к у к у р у з а  бы ла п о с е я н а  в б л и ж а й 
ш и е  д н и  и  п о с е я н а  то л ь к о  к в а д р а т 
н о -гн е зд о в ы м  способом.

Дальнейший крутой подъем обще
ственного животноводства, резкое 
повышение его продуктивности в на
шем колхозе сдерживает недостаток 
кормов и в первую очередь сочных. 
Увеличить производство кормов лег
че и быстрее всего можно за счет 
расширения посевов кукурузы и кар
тофеля, повышения урожайности 
этих культур.

Идет массовый сев зерновых куль
тур. В ближайшие день —  два 
начнем сев кукурузы.

Выращиваем кукурузу мы не пер
вый год. Колхозники убедились, что 
при соблюдении правил агротехники 
ее возделывания можно получить 
высокий урожай зеленой массы. В 
прошлом году, например, мы полу
чили по 300 центнеров зеленой мас
сы с каждого из 18 гектаров.

Посев кукурузы в этом году бу
дем производить на лучших плодо
родных пойменных землях. В пред
посевную культивацию зяби на всю 
площадь посева внесли в почву до 
двух центнеров минеральных удобре
ний. Посеем кукурузу только квад
ратно-гнездовым способом, хороши
ми семенами, протравленными гра
нозаном.

В колхозе нет сеялки для посева 
кукурузы, посеем ее вручную, по 
ле маркируем тракторным культи
ватором. В каждую лунку внесем 
по 1— 2 горсти перегноя в смеси с 
минеральными удобрениями. В каж
дое гнездо положим по 4— 5 зерен. 
После посева почву, прикатаем.

Ценным кормом для общественно
го животноводства является карто
фель. Он необходим не только для 
откорма свиней, но и для скармлива
ния донным коровам. Площадь под 
картофель нынче -будет расширена 
до 35 гектаров (на девять гектаров 
больше прошлогоднего) Рассчиты
ваем получить не менее 135 — 140 
центнеров с каждого гектара.

Посевы картофеля разместим так 
же, как и кукурузы, по хорошей 
почве: по перепаханной эяби на
большую глубину. Перед перепаш
кой внесем по 20 тонн навоза на 
каждый гектар.

Посадку картофеля произведем 
квадратно-гнездовым способом с меж
дурядьями в 60 сантиметров. Перед 
посадкой семена картофеля прояро- 
визируем. В каждое гнездо посадим 
по два клубня, внесем по 200 грам
мов органо-минеральной смеси в 
гнездо.

При появлении всходов произве
дем боронование, а в течение всего 
лета —  2 — 3 междурядных обра
ботки квадратов.

Выращиванием кукурузы и кар
тофеля занимается специальная 
бригада. Сейчас она. занята вывозкой 
навоза на поля, готовит органо-ми
неральную смесь, яровизирует се
менной картофель.

Готовят почву и сеют пропашные 
культуры опытные трактористы 
П. Прудников и Г. Гусаров. Закреп
ление за бригадой участков посевов 
пропашных культур повышает ответ
ственность за выращивание высоко
го урожая кукурузы и картофеля. 
Подготовкой к массовому севу куку
рузы интересуются все колхозники. 
Это и понятно. Сумеем вырастить 
высокий урожай, значит, будем с 
кормами. В народе правильно гово
рят: «Где есть кукуруза — там бу
дет молоко и мясо».

Работу на кукурузных полях надо 
взять под общественный контроль, 
организовать дело так. чтобы за 
качеством обработки почвы, сева, 
ухода за посевами кукурузы следи
ла бы вся общественность села. 
Мы так. и думаем сделать.

П . Ж Д А Н О В , пр е д се д ател ь  п р а в  
л е н и я ; Д . П О П О В , агр о н о м  
С . Ч И К У Р О В , б р и га д и р  тр а к  
то р н о й  б р и гад ы  ко л х о за  « К р а с  

ное з н а м я »  А с и н о в с к о го  р а й о н а

Рассказывают нолхознини сельхозартели имени Жданова
ПОЛУЧИМ ПО 600—700 ЦЕНТНЕРОВ 

КУКУРУЗЫ С ГЕКТАРА
В прошлом году наш агрегат воз

делывая кукурузу. Посеяли и обра
ботали кукурузу на площади 100 
гектаров, получили урожай с одно
го участка в 20 гектаров по 
500 центнеров и с 80 гектаров — 
но 250 центнеров с каждого.

Кукурузу убрали до наступления 
заморозков.

Как же мы добились такого уро
жая? Во-первых, под кукурузу отве
дены ровные участки земли из-под 
озимой ржи. В конце августа 1956 
года вспахали зябь на глубину 20 — 
25 сантиметров. Весной провели 
боронование, а перед посевом— дву
кратное лущение дисковыми лущиль
никами на глубину 8 —  10 санти
метров. Удобрений перед посевом не 
вносили.

Семена кукурузы получили в по
чатках/ Перед посевом их обмолоти
ли, на ручных решетах откалиброва
ли, затем протравили гранозаном и 
опудрили гексахлораном. Посеяли 
квадратно-гнездовым способом. Семе
на заделывались на глубину 5— 6 
сантиметров, по 4 — 5 зерен в 
гнездо. Расход семян составил в

среднем по 40 килограммов на гек
тар.

Когда появились друяшые всходы 
и образовалось по 3 — 4 листка, 
боронованием разрыхлили корку, 
уничтожили ранние всходы сорня
ков, дали свободный доступ воздуху 
к корневой системе. Когда кукуруза 
достигла 25 — 30 сантиметров, про
вели первую междурядную культи
вацию в двух направлениях на глу
бину 8 — 10 сантиметров.

Через 12 дней провели вторую 
культивацию междурядий на глуби
ну 6 — 8 сантиметров в двух на
правлениях, с одновременным вне
сением 40 килограммов аммиачной 
селитры на гектар. Затем через J 5 
дней провели третью культивацию 
на глубину 5 — 6 сантиметров. Об
рабатывали междурядья трактором 
«Беларусь» с навесным культивато
ром КОН-28.

Убирали кукурузу в третьей дека
де августа силосным комбайном. Ко 
времени уборки растения достигли
2,5 —  3,5 метра высоты.

Нас радовало, что колхозные жи

вотноводы говорили: «Теперь можно 
смело бороться за высокие надои мо
лока».

Правление колхоза и МТС заранее 
подготовились к ее уборке. В поле 
были вырыты траншеи для закладки 
силоса. Сюда был доставлен силосо
уборочный комбайн.

Кукурузу мы убирали быстро. Ав
томашины только успевали отвозить 

-or агрегата массу к траншеям. Высо
кий урожай кукурузы позволил кол
хозу имени Жданова заложить по 12 
тонн добротного силоса на корову.

В этом году мы решили получить 
не менее 600 — 700 центнеров ку
курузы с гектаратК ее севу готовы. 

Поля хорошо удобрены, обработаны. 
Через день — два, когда почва до
статочно прогреется, начнем сев.

Всю кукурузу посеем квадрат
но-гнездовым способом. Только при 
этом способе сева можно получить 
высокий урожай кукурузы с наи
меньшими затратами труда.

М . С А Ж И Н ,  
т р а к т о р и с т  ко л х о за  и м ен и  Ж д а 

нов а З ы р я н с к о го  р а й о н а .

Н Е  О Б Е З Л И Ч И В А Т Ь  П О С Е В Ы
Главное в борьбе за получение 

высокого урожая кукурузы — не 
допускать обезлички посевов. В этом 
мы убедились на собственном опыте. 
До прошлого года у нас не было 
звена, которое бы отвечало за возде
лывание кукурузы, а в прошлом го
ду мы так'ое звено создали во главе 
с председателем колхоза тов. Суво
ровым.

Члены звена хорошо изучили аг
ротехнику возделывания кукурузы, 
работу кукурузной сеялки СКГ-6. В 
звено вошли опытные механизаторы- 
трактористы М. Сажин, И. Борисов, 
сеяльщик И. Крупцов и несколько 
колхозников Правление колхоза 
своевременно выкупило семена ку
курузы. Хранились они в початках, 
обмолачивались перед севом. После

обмолота мы произвели калибровку 
семян и опудрили их гранозаном и 
гексахлораном. Поля для посева по
добрали из-под озимых, вспаханных 
на зябь. Осенью 1956 года зябь бы
ла поднята на глубину до_ 25 сан
тиметров. В виду холодной весны 
первые 30 гектаров кукурузы по
сеяли 28 мая по хотипо удобренной 
почве и отборными семенами. Квад
раты получились точные.

Члены кукурузоводческого звена 
своевременно провели междурядную 
обработку кукурузных плантаций и 
одновременно подкармливали посевы 
минеральными удобрениями. На один 
гектар посевов кукурузы вносили по 
70 килограммов аммиачной селитры.

Вот в основном все мероприятия, 
которые помогли нашему колхозу

вырастить неплохой урожай зеленой 
массы кукурузы. Эго обычные агро
технические приемы, но применяли 
мы их творчески, с учетом конкрет
ных условий. Перед уборкой урожая 
отдельные стебли кукурузы достига
ли более 3,5 метра высоты.

В этом году под кукурузу отведе
но 130 гектаров лучших земель. Аг
ротехника обработки почвы осталась 
такой же, как и в npoinrfffii году. 
Звено — почти в старом составе. 
Решено с показательного участка 
получить не менее 600— 700. а 
в среднем на всей площади —
не менее 300— 350 центнеров
зеленой массы кукурузы с гектара.

Г . Н Е Ф Е Д О В , 
агр о н о м  н о л хо за  и м е н и  Ж д а н о в а .

Секрет наших успехов— в кукурузе

В НАШ ЕМ ЗВЕНЕ
Посоветовавшись со своей семьей 

(а она у нас не маленькая — 5 тру
доспособных и два подростка), мы 
решили создать -■ кукурузоводческое 
звено и вырастить высокий урожай 
кукурузы. Правление колхоза отве
ло для нашего «семейного звена» 32 
гектара земли. Мы внесли туда пе
регной, хорошо подготовили землю. 
Через день — два начнем сев куку
рузы.

Все 32 гектара засеем только 
квадратно-гнездовым способом, не 
меньше 3 раз обработаем между
рядья. Надеемся получить , не ме
нее 300 центнеров зеленой массы 
кукурузы с каждого гектара.

И . П Е Ш К И Ч Е В ,  
т р а к т о р и с т  ко л х о з а  и м е н и  С т а 
л и н а  П ы ш к и н о -Т р о и ц н о го  р а й о 

н а .

Большинстве доярок нашей фермы 
в животноводстве работает по 10 — 
15 лет. Многие из нас хорошо пом
нят. как еще недавно надаивали по 
600 — 800 литров молока в год на 
корову.

Другое дело теперь.. Начиная с 
1956 года продуктивность коров не
уклонно растет. А нынче надои  ̂по
вышаются особенно быстро. Сейчас 
многие из нас надаивают за сутки 
по 8 — 10 килограммов молока.

По итогам на 1 мая мы надоили 
по 861 килограмму молока и в со
ревновании колхозов области вышли 
на пятое место. За сутки молока сей
час надаиваем вдвое больше, чем за 
соответствующий период прошлого 
года.

Секрет наших успехов — в куку
рузе. Резкого повышения продуктив
ности коров мы добились в основном 
за счет обильного кормления коров 
кукурузным силосом. Сеять кукуру
зу начали в 1955  году, но до прош-
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Всесоюзное совещание
по комплексной механизации 

и автоматизации производственных
процессов

чих дней, а завершила его 15 мая 
—  за 6 рабочих дней.

Честь и хвала трактористам этой 
бригады. На всех работах они еже
дневно выполняли по полторы —  
две сменных нормы.

Колхозники без промедления на
чали посадку картофеля и сев ку
курузы. Эта работа будет заверше
на к 20 мая.

Б . Ш А Д Р И Н .

Начали посадку картоф еля и кукурузы
15 мая вторая полеводческая 

бригада колхоза «К новым побе
дам» ПГегарского района, руково
димая коммунистом Григорием Кли
ментьевичем Земцевым и обслужи-

тов. Ларина, завершила сев зерно
вых культур на площади 500 гек
таров.

Сейчас бригада ведет посадку
ваемая механизаторами бригады > кукурузы и картофеля.

16 мая в Большом Кремлевском 
дворце состоялось заключительное 
заседание Всесоюзного совещания 
работников промышленности по во
просам развития комплексной ме
ханизации и автоматизации произ
водственных процессов и увеличе
ния выпуска приборов и средств 
автоматизации.

Тепло встретили участники сове
щания появление в президиуме то
варищей К .  Е .  В о р о ш и л о в а , 
Н , Г . И г н а т о в а . Ф . Р . К о зл о в а , 
А . И . М и к о я н а . Н . А . М у х и т д и н о в а ,  
М . А . С у с л о в а , Е .  А .  Ф у р ц е в о й , 
Н . С . Х р у щ е в а , П . Н . П о сп ел о в а .

Под аплодисменты всето зала 
председательствующий Ф . Р . К о з 
лов от имени участников совеща
ния сердечно поздравил ученых, 
инженеров, техников, рабочих, соз
давших и запустивших в Космос 
третий советский искусственный 
спутник Земли.

В прениях по докладу замести
теля Председателя Совета Минист
ров СССР. Председателя Госплана 
СССР И. И. Кузьмина выступил 
главный механик комбината^ «1у- 
ганскуголь» С . Р . М о р а в с к и й . Он 
говорил о большом трудовом подъе
ме. который сейчас наблюдается 
среди горняков. В 1957 году ком
бинат выполнил план на 103,5 
процента, а задание первого квар
тала нынешнего года —  на 104 
процента. Успеху горняков способ
ствовало внедрение механизации и 
автоматизации на ряде важнейших 
участков. С помощью автоматики

здесь происходит управление вен
тиляторами. насосами, электропод
станциями, производится откатка 
угля и породы на поверхность. 
Благодаря автоматике исчезла про
фессия откатчика и появилась спе
циальность оператора. Комбинат 
вместе с Луганским совнархозом 
намечает в ближайшие годы пол
ностью перевести на дистанцион
ное управление все стационарные 
механизмы, работающие на поверх
ности. и тем самым добиться рез
кого уменьшения затрат труда на 
тонну добываемого угля. По для 
этого потребуется большая помощь 
ученых. Необходимо, чтобы такие 
институты, как «Углеавтоматика», 
«Углегипрошахт». «Южгипрошахт» 
и другие, находились ближе к про
изводству. активнее участвовали в 
переводе шахт на более совершен
ные методы угледобычи.

Затем слово было предоставлено 
заместителю начальника конструк
торского бюро Ю . Я . Б а зи л е в с к о м у , 
посвятившему свое выступление 
вопросам производства и примене
ния электронных математических 
машин. За последние годы, сказал 
он, проектно-исследовательскими 
организациями разработаны и пу
щены в эксплуатацию электронные 
вычислительные машины непре
рывного действия нескольких ти
пов. уже накоплен значительный 
опыт их использования. Одним из 
недостатков, в сожалению, являет
ся то. что каждая организация, ве

дущая исследования и разработку 
вычислительных машин, сама раз
рабатывает и кустарно изготовляет 
для них магнитные и полупровод
никовые элементы. В результате 
возрастают материальные затраты, 
удлиняется срок разработки и ос
воения серийного производства ма
шин. Нужно решить вопрос о мас
совом выпуске типовых радиотех
нических деталей.

Тов. Базилевский говорит, что в 
ближайшие годы Госплан намечает 
выпустить несколько тысяч элек
тронных вычислительных машин. 
Это позволит автоматизировать мас
су научно-технических расчетов и 
резко ускорить создание многих об
разцов техники. Появится реаль
ная возможность обеспечить пере
довой вычислительной техникой 
все экономические районы страны 
и в основном автоматизировать на 
этой базе учетно-статистические 
расчеты и анализ экономической 
деятельности предприятий.

На заседании с речью выступил 
встреченный продолжительными 
аплодисментами Первый секретарь 
НЕ КПСС и Председатель Совета 
Министров СССР тов. Н . С. Х р у 
щ е в .

Председательствующий сообща
ет. что в прениях по докладу вы
ступили 33 человека. Принимается 
решение прекратить прения.

На этом совещание заканчивает 
свою работу.

(ТАСС).

лого года получали низкие урожаи, 
потому что к ее возделыванию отно
сились не по-хозяйски. А в прошлом 
году под посевы кукурузы были вы
делены лучшие земли, подготовлены 
кадры.

Много кукурузы было посеяно для 
скармливания ее на корню. В период 
пастьбы коров на кукурузе надои 
молока в целом по ферме составляли 
по 12 — 14 килограммов на коро
ву в сутки. У нас было заготовлено 
по 12 тонн силоса на корову. Сей
час каждая корова получает в сутки 
по 5 — 6 килограммов сена и 2 0 — 
25 килограммов кукурузного силоса. 
На каждый надоенный литр молока

выдаем по 200 граммов концентра
тов. Резко увеличилось число высо
коудойных коров, от которых еже- 
дневио надаиваем по 15 — 20 лит
ров молока.

На пастбище скот выгоним, когда 
гам будет вдоволь зеленой травы.

До 1 августа надоим не менее
1.000 килограммов молока на коро
ву. Мы знаем: если будет кукуруза 
— будет у нас много молока и мяса. 

П . М Е Д В Е Д К О , С . Л У Н И Н А ,
Н . Р О Ж К О В А , Л . Т Ю Ф Я К О В А ,
М . Б А Б Е Н К О — д о я р к и , В . Р О Ж 

К О В , з а в е д у ю щ и й  м о л о ч н о то 
в ар н о й  ф ермой ко л х о за  и м е н и  

Ж д а н о в а  З ы р я н с ко го  р а й о н а .

Отъезд из Москвы Президента 
Объединенной Арабской 

Республики Гамаль Абдель Насера
Проводы на Внуковском аэродроме

Ранним утром 16 мая москвичи 
вышли на улицы города, чтобы по
желать счастливого пути Президен
ту Объединенной Арабской Респуб
лики Гамаль Абдель Насеру. Вместе 
с другими государственными деяте
лями ОАР он находился в СССР с 
визитом дружбы по приглашению 
Президиума Верховного Совета 
СССР и Совета Министров СССР.

Тысячи людей вышли на маги
страли по дороге к Внуковскому 
аэродрому. Советская столица укра
силась государственными флагами 
Объединенной Арабской Республики 
и СССР, алыми полотнищами, на 
которых были начертаны здравицы 
в честь советско-арабской дружбы, 
в честь главы ОАР — Президента 
Гамаль Абдель Насера.

Много москвичей собралось на 
летном поле. Здесь был выстроен 
почетный караул войск Московско
го гарнизона.

Для проводов высокого гостя 
прибыли товарищи К. Е. Вороши
лов, Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян, 
Н. А. Мухитдинов, М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев, заместители Предсе
дателя Президиума Верховного Со
вета СССР Ю. И. Палецкис и М. Рах
метов, заместитель Председателя 
Совета Министров СССР И. И. Кузь
мин и другие официальные лица.

Ч

Среди провожавших были Посбл 
Объединенной Арабской Республики 
в СССР Мохамед А. эль-Куни, главы 
дипломатических представительств, 
аккредитованные в СССР, советские 
и иностранные журналисты.

У микрофона Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов произнес речь.

С ответной речью к присутствую
щим обратился Президент Объеди
ненной Арабской Республики Гамаль 
Абдель Насер.

Собравшиеся на аэродроме встре
тили выступления К. Е. Ворошило
ва и Гамаль Абдель Насера горячи
ми аплодисментами.

Попрощавшись с министрами, 
дипломатами, . москвичами, Прези
дент ОАР Гамаль Абдель Насер на
правился со своими спутниками к 
самолету. Советские руководители 
обменялись крепкими рукопожатия
ми с представителями дружествен
ного арабского государства. .

В 8 часов 25 минут утра воз
душный корабль «ТУ-104», подняв, 
шись в воздух, взял курс на Каир.

^Вместе с Президентом ОАР Гамаль 
Абдель Насером вылетели вице-пре
зидент Абдель Латиф Махмуд эль- 
Богдади. вице-президент Акрам эль- 
Хаурани.

(ТАСС).

Приезд в Москву правительственной 
делегации Венгерской Народной 

Республики
16 мая в Москву для перегово

ров о взаимных поставках товаров 
в связи с подготовкой перспектив
ных планов развития народного хо
зяйства прибыла правительствен
ная делегация Венгерской Народ
ной Республики. В составе делега
ции —  член Политбюро Централь
ного Комитета Венгерской социали

стической рабочей партии, первый 
заместитель председателя Совета 
министров Венгрии Антал Апро 
(глава делегации). председатель 
Госплана Арпад Кигага. министр 
внешней торговли Йене Инцз. а 
также советники и эксперты.

(ТАСС).
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ВЫПОЛНИТЬ РЕШЕНИЯ МАЙСКОГО 
ПЛЕНУМА ЦК КПСС

Состоялось собрание партийного 
актива г. Томска, обсудившее «Ито
ги работы майского Пленума ЦК 
КПСС и задачи городской партийной 
организации». С докладом по этому 
вопросу выступил первый секретарь 
Томского обкома КПСС тов. М о с к 
в и н .

Участники собрания горячо одоб
рили постановление майского Пле
нума ЦК партии «Об ускорении раз
вития химической промышленности 
и особенно производства синтетиче
ских материалов и изделий из них 
для удовлетворения потребностей 
населения и нужд ' народного хо
зяйства».

— Разработанные Президиумом 
ЦК КПСС и Советом Министров 
СССР и одобренные майским Пле
нумом ЦК мероприятия, — сказал 
тов. Москвин, —• являются состав
ной частью той большой работы, 
которую проводит партия на основе 
исторических решений XX съезда 
КПСС по дальнейшему развитию 
промышленности и сельского хозяй
ства, укреплению экономического 
могущества страны и неуклонному 
росту благосостояния народа.

В решении поставленной партией 
задачи дальнейшего подъема эконо
мики страны и благосостояния на
рода большое значение имеет уско
ренное развитие химической про
мышленности.

Ускоренное развитие новых от
раслей химической промышленности 
позволит в больших размерах осу
ществить замену металлов и других 
материалов лучшими по качеству 
изделиями из синтетических мате
риалов. Эта создает крупные ре
зервы для расширения производства 
промышленных предприятий, позво
лит ускорить темпы, повысить ка
чество и снизить стоимость строи
тельства, особенно жилищного.

Новейшие открытия в области хи
мии дают возможность полнее 
использовать богатейшие природные 
ресурсы в народном хозяйстве стра
ны. в невиданных ранее масшта
бах развернуть производство высо
кокачественных товаров из- синте
тических материалов, что вместе с 
крутым пбдъемом сельского хозяй
ства позволит в ближайшие годы в 
достатке обеспечить удовлетворе
ние растущих потребностей населе
ния в одежде, обуви, предметах до
машнего и хозяйственного обихода..

Тов. Москвин говорит о задачах, 
которые должны сейчас решать ву
зы, научно исследовательские ин
ституты гор. Томска. Ученые-хими
ки нашего города должны сосредото
чить свое внимание на разработке 
крупных научных проблем, имею
щих первостепенное 'значение для 
дальнейшего развития промышлен
ности, особенно лесоперерабатываю
щей.

Необходимо создать в области ле
сохимию, для которой имеются ог
ромные запасы сырья в виде отхо
дов лесозаготовительных и лесообра
батывающих предприятий.

Следует шире использовать синте
тические материалы в машинострои
тельной промышленности. Это даст 
■возможность экономить металл, поз
волит улучшить эксплуатационные 
качества выпускаемых машин и 
оборудования.

В результате перестройки управ
ления промышленностью и сгры - 
тельсгвом приведены в '  действие 
новые мощные резервы советской 
экономики, поднялась активность 
широчайших масс трудящихся. Про
мышленность страны стала рабэ;ать 
значительно лучше. План промыш
ленного производства в 1957 году 
перевыполнен, а плап выпуска ва
ловой продукции в первом кварта
ле текущего года в целом по стра
не выполнен на 104 процента. На 
крутом подъеме находится сельское 
хозяйство страны.

Улучшила свои экономические по
казатели и промышленность Том
ской области.

План выпуска валовой продукции 
промышленностью области в апреле 
выполнен на 108,3 процента и план 
четырех месяцев 1958 года —  на 
105,4 процента.

Валовая продукция промышлен
ности четырех месяцев 1958 года 
возросла по сравнению с соответст
вующим периодом 1957 года на 
12,1 процента.

Промышленные предприятия Том
ского совнархоза выполнили план 
производства валовой продукции в 
апреле на 107,3 процента, план 
четырех месяцев 1958 года —  на 
104,6 процента и увеличили про
мышленное производство по сравне
нию с соответствующим периодом
1957 года на 13,2 процента. 

Успешно справилась с производ
ственными заданиями местная про
мышленность, которая за четыре 
месяца текущего года увеличила 
выпуск продукции на 8,7 процента 
по сравнению с соответствующим 
периодом 1957 года.

Производительность труда в про
мышленности в январе — апреле
1958 года возросла по сравнению с 
январем—апрелем 1957 года на 
10.3 пр цента.

Однако в работе промышленных 
предприятий и строительных орга
низаций области еще много недо
статков. На ряде предприятий слабо 
внедряются достижения науки, тех
ники и передового опыта, не уде
ляется необходимого внимания ме. 
ханизации и автоматизации процес. 
сов производства, совершенствова
нию технологии, организации труда 
и производства. Часть предприятий 
не выполняет пл.аны по объему про
дукции, по номенклатуре изделий, 
по росту производительности труда, 
снижению себестоимости.

С собрания 
партийного актива 

г, Томска
На стройках медленно внедряются 

индустриальные методы, низка орга
низация груда и производства, ве
лики простои техники и рабочих. 
Это ведет к затягиванию сроков 
строительства, срыву планов ввода 
в эксплуатацию объектов.

На предприятиях лесной промыш
ленности слабо используются имею
щиеся резервы производства, низка 
комплексная выработка на списоч
ного рабочего. Некоторые леспром
хозы работают неудовлетворительно 
и не справляются с производствен
ным планом.

Неудовлетворительно работают в 
текущем году и не выполнили про
изводственный план предприятия 
управления строительства и про
мышленности стройматериалов, тре
ста «Томлесжелдорстрой», пред
приятия управления легкой и пи
щевой промышленности совнархоза, 
особенно «Мясотрест».

Томский совнархоз провел некото
рую работу по кооперированию и 
специализации предприятий. Однако 
эта важная работа не доведена до 
конца. Некоторые предприятия 
г. Томска не выполняют ряд зака
зов для других экономических рай
онов страны, в том числе поставки 
материалов, инструментов. Имеются 
случаи, когда отдельным пред
приятиям г. Томска, в ущерб по
ставкам в другие экономические 
районы, выделяются сверх нормы 
сырье и материалы.

Необходимо, указывает тов. Моск
вин, настойчиво устранять недо
статки в работе- предприятий, раз
вернуть широкое социалистическое 
соревнование за всемерное исполь
зование имеющихся резервов, повы
шение производительности труда, за 
досрочное выполнение государст
венного плана 1958 года.

—  Партийные, советские, проф
союзные и хозяйственные организа
ции, — говорит тов. Москвин, — 
обязаны широко разъяснить поста
новление майского Пленума ЦК 
КПСС, мобилизовать трудящихся на 
успешное выполнение намеченных 
партией и правительством меропри
ятий по ускоренному развитию хи
мической промышленности.

Следует широко развернуть среди 
трудящихся пропаганду химических 
знаний, распространять передовой 
опыт производства и применения в 
народном хозяйстве синтетических 
материалов.

Выступивший в прениях^глав-. 
ный инженер завода резиновой обу
ви тов. Котляпский рассказал, что 
коллектив завода с огромной ра
достью и удовлетворением встретил 
постановление майского Пленума 
ПК КПСС и доклад товарища 
Н, С. Хрущева «Об ускорении раз
вития химической промышленности 
и особенно производства синтети- | 
веских материалов и изделий^ из 
них для удовлетворения потребно
стей населения и нужд народного 
хозяйства». В пехах и отделах 
предприятия организовано изучение, 
материалов Пленума ЦК КПСС. С 
целью пропаганды химических зна. 
ний партийная организация реши
ла провести в ближайшее время 
доклады и лекции, с которыми вы
ступят хозяйственные руководите
ли и инженерно-технические ра
ботники завода.

Тов. Котлявский отмечает, что 
недостатки в работе предприятий 
химической промышленности,
вскрытые Пленумом ЦК КПСС, 
имеются и на заводе резиновой обу
ви. На предприятии медленно осу
ществляются механизация и авто
матизация производства. На про
изводство резиновой обуви много 
затрачивается ручного труда, что 
удорожает себестоимость продук
ции. Плохо механизирован внутри
цеховой транспорт.

Он также указывает, что том
ские высшие учебные заведения 
должны усилить подготовку спе
циалистов лля предприятий хими
ческой промышленности.

Директор карандашной фабрики 
тов. Качанов рассказал о проводи
мых на Фабрике работах по замене 
дорогостоящих клеевых материалов 
синтетическими смолами при произ
водстве карандашей. Это дало воз
можность увеличить выпуск продук
ции, упростить технологию и со
кратить число операций при изго
товлении каиандашей,

Тов, Качанов рассказал собрав
шимся. что по предложению Том
ского совнархоза на фабрике из от
ходов древесины начали прессовать 
плитки, которые можно использо
вать как строительный материал.

■—  Постановление Пленума ПК 
КПСС об ускорении развития хи
мической промышленности и осо
бенно синтетических материалов и 
изделий из них для удовлетворения 
потребностей населения и нужд 
народного хозяйства, —  сказал 
профессор политехнического инсти
тута тов. Твонов. —  открывает 
новые перспективы для развития 
научной мысли.

Он подчеркнул огромное значение 
для народного хозяйства^ высоких 
органических соединений, к кото
рым относятся пластические мас
сы, волокнистые вещества. Ученые 
политехнического института прове
ли ряд опытов, давших ряд поло
жительных р езу л ь т а т о в  электрохи
мических соединений.

Ученые Томска приложат все 
усилия в тому, чтобы более широ
ко вести научные работы, направ

лять исследования на службу вее 
более развивающейся промышлен
ности Томской области.

Секретарь Томского горкома 
КПСС тов. С око л ова говорила о не
обходимости усиления марксистско- 
ленинской закалки руководящих 
кадров. В истекающем учебном го
ду в системе партийного просвеще
ния многие хозяйственные руково
дители слабо работали над повыше
нием своего идейно-теоретического 
уровня. Некоторые партийные ор
ганизации недостаточно осущест
вляли контроль за работой круж
ков и политшкол. Этот недостаток 
в будущем учебном году необходи
мо устранить. Следует регулярно 
проводить теоретические конферен
ции с руководящими кадрами, по
стоянно заботиться об их теорети
ческом образовании.

Тов. Соколова подчеркивает, что 
партийные организации не должны 
ослаблять партийную пропаганду в 
летний период, организовать регу
лярное чтение лекций и докладов 
по теоретическим вопросам. Это бу
дет способствовать усилению всей 
идеологической работы в массах.

Решение майского Пленума ЦК 
КПСС об ускоренном развитии хи
мической промышленности .имеет 
огромное значение для электроме
ханической промышленности. Ди
ректор завода «Сибэлектромотор» 
тов. И з в е ко в  отметил, что приме
нение пластмасс и синтетических 
волокон в электроприборах позво
лит удешевить производство элек
тродвигателей. улучшить их экс
плуатационные качества. Вместе с 
этим будет достигнута значитель
ная экономия черных и цветных 
металлов.

Тов. Извеков обращает внимание 
на дальнейшее улучшение коопера
ции предприятий и быстрейшее 
устранение недостатков в мате
риально-техническом снабжении за
водов.

О работе ученых, занятых син
тезом новых высокомолекулярных 
соединений, рассказала доцент го
сударственного университета тов. 
М а й д а н о в с к а я . Она также отмети
ла. что Томский совнархоз слабо 
связан с учеными-химиками.

Секретарь горкома КПСС тов. 
Л а п и н  отметил, что на предприя
тиях гор. Томска мало уделяется 
внимания изысканию заменителей 
металла. Пластические массы не 
нашли еше широкого применения.

В нашей области развивается ле
созаготовительная промышлен
ность, но значительная часть дре
весины идет в отходы. Нужно пол
ностью использовать эти отходы, 
для производства целлюлозы и дру
гих химических продуктов.

Он также отметил, что на пред
приятиях химической промышлен
ности гор. Томска мало уделяется 
внимания совершенствованию тех
нологии производства, слабо внед
ряются достижения науки и тех
ники.

Тов. Лапин указывает на необхо
димость серьезного улучшения ра
боты секции химии технико-эконо
мического совета Томского совнар
хоза. Эта секция пока что работа
ет неудовлетворительно.

—  Достижения нашей страны 
во всех областях знания, —  сказал 
профессор политехнического инсти
тута тов. К у л е в , — свидетельству
ют о неустанной заботе партии и 
правительства о развитии совет
ской науки. Запуск третьего искус
ственного спутника Земли, оборудо
ванного точнейшими, совершенны
ми приборами, наполняет сердца 
советских людей гордостью за свою 
Родину, за наш социалистический 
етрой. обеспечивший невиданные 
до сих пор темпы развития науки 
и техники.

Постановление майского Пленума 
ПК партии открывает широчайшие 
перспективы иля советских уче
ных. Они должны направить свои 
знания, научную мысль на быст
рейшее претворение в жизнь за
дач, поставленных партией и прави
тельством.

Тов. Кулев указывает на необ
ходимость всемерного расширения 
подготовки специалистов-химиков 
для наводно-го хозяйства страны.

Первый заместитель председате
ля Томского совнархоза тов. Быков 
рассказал о перспективах развития 
машиностроительной, химической и 
деревообрабатывающей промыш
ленности Томской области,

Тов. Быков указывает на огром
ные неиспользованные резервы для 
производства химических продук
тов на базе лесозаготовительной 
промышленности, запасов рудных 
полезных ископаемых и торфа, 
имеющихся в Томской области.

В ближайшие годы в области 6у-- 
дет строиться ряд машинострои
тельных заводов, предприятий по 
переработке природных богатств, в 
том чиеле древесины.

Собрание партийного актива одоб
рило постановление майского Пле
нума ПК КПСС и предложило гор
кому и райкомам КПСС, партий
ным, профсоюзным и комсомоль
ским организациям обеспечить глу
бокое изучение материалов Плену
ма ЦК трудящимися промышленных 
предприятий, строительных органи
заций и учреждений, мобилизовать 
массы на успешное выполнение за
дач. поставленных Пленумом ЦК 
КПСС,

СПУТНИК ПРОШ ЕЛ ВЧ ЕРА  
Ш ЕСТЬ Р А З  Н АД  Т О М С К О М
Третий искусственный спут

ник Земли вчера шесть раз 
проходил в районе г. Томска.

Первые его сигналы были 
приняты радиолюбителями 
членами радиоклуба ДРСААФ 
Ю. А. Добрыниным, М. М. Ли- 
туоовым и П. А. Михалици- 
ным вчера в 11 часов 57 ми
нут утра, т. е. за 4 минуты до

Праздник навигации
В Колпашево состоялся 

праздник открытия навигации. 
Тысячи людей собрались на 
берег Оби, чтобы встретить 
первый пассажирский пароход. 
И когда пароход «Александр 
Невский», украшенный разно
цветными флагами, подошел к 
пристани, начался митинг.

Капитан парохода М. Д. За- 
якин отдает рапорт начальни
ку Нарымского агентства реч
ного пароходства тов. Власову. 
На палубе выстроилась коман
да парохода. Слышны слова: 
«Поднять флаги навигации». 
Под торжественные звуки Гим
на Советского Союза флаги 
навигации поднимаются на 
мачте парохода и над пасса
жирским вокзалом Колпашево.

Выступает секретарь горко
ма партии тов. Мезенцев. Он 
говорит о задачах, которые 
предстоит решить в навигацию 
1958 года. Затем выступают 
начальник агентства речпаро- 
ходотва тов. Власов, напитан 
парохода тов. Заякин, началь
ник технического участка водо- 
пути тов. Вуйлов, начальник 
склада пиломатериалов Кет- 
ского лесозавода тов. Кондра
шов. Председатель рабочкома 
сплавконторы тов. Вторушин 
заявил, что коллектив выпол
нит взятое обязательство по 
комплексному соревнованию.

Митинг окончен. На Оби на
чинается парад судов в честь 
праздника навигации.

появления спутника над горо
дом. Сигналы отчетливо были 
слышны в течение семи ми
нут. Второй раз досаафовцы 
приняли сигналы спутника в 
13 часов 44 минуты и слуша
ли их в течение 12 минут.

На приемном пункте ионо
сферной лаборатории сигналы 
спутника были приняты в про
межуток времени от 11 часов 
59 минут утра и до 12 часов 
10 минут дня, а во второй раз 
— с 13 часов 44 минут до 13 
часов '57 минут.

Третий раз спутник прохо
дил над Томском в 15 часов 
38 минут, в четвертый раз— в 
17 часов 20 минут, в пятый 
раз— в 19 часов 18 минут и в 
шестой раз— в 21 час Об ми
нут. Сигналы спутника уда
лось записать па магнитофоне.

Первые плоты
АСИНО. (По телефону).

Речникам Чулымского экс
плуатационного участка Аси- 
новского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего ком
бината в текущую навигацию 
предстоит сплотить и доста
вить на рейд комбината 1.100 
тысяч кубометров леса.

Речники Чулыма включи
лись в комплексное социали
стическое соревнование и обя
зались на 15 дней раньше сро
ка выполнить навигационный 
план перевозки леса в плотах.

С первых дней сплава эки
пажи теплоходов добиваются 
высоких показателей в работе. 
Первым доставил плот на 
рейд комбината теплоход «Ря
зань» (капитан тов. Мамонов). 
Из Берегаева он привел плот 
в 3.949 кубометров. Из Черно
го Яра привели большегруз
ные плоты теплоходы' «Тула» 
и «Каховка». Они доставили 
свыше 90.000 кубометров дре
весины.

А. ВАСИЛЬЕВ.

М еж дународный
семинар

16 мая в Варшаве открылся 
международный семинар сту- 
дентов-математиков.

Научное студенческое обще
ство университета пригласило 
томских математиков принять 
участие в работе семинара.

В Варшаву отправлен док
лад студента V курса 
А. И. Прилепко.

Работники телевизионной 
лаборатории Томского политех
нического института смонтиро
вали новую телевизионную ап
паратуру для Томского теле
визионного центра. Эта аппа
ратура уже установлена в те
левизионной студии.

В настоящее время она на
страивается и испытывается.

На снимке: работники теле
центра знакомятся с новой 
схемой пульта управления.

Заявление Министерства 
иностранных дел СССР

16 мая опубликовано заявление 
Министерства иностранных яел 
СССР по поводу состоявшейся в 
столице Дании —  Копенгагене сес
сии совета Североатлантического 
союза (НАТО), в которой участво
вали министры иностранных дел 
государств —  членов этой военной 
группировки.

Главная цель сессии сонета 
НАТО в Копенгагене, говорится в 
заявлении, состояла в том, чтобы 
договориться о совместной полити
ческой линии, которая подкрепила 
бы проведение новых мероприятий 
в области гонки вооружений и раз
дувания «холодной войны».

Советское правительство, указы
вается далее в заявлении, настаи
вало и будет продолжать настаи
вать на необходимости решения 
неотложных назревших междуна
родных вопросов, от урегулирова
ния которых зависят судьбы мира.

В заявлении дается оценка ре
шений майской сессии совета Се
вероатлантического союза (НАТО). 
На майской сессии совета НАТО 
предпринята попытка сделать шаг 
назад в вопросе проведения совеща
ния между Востоком и Западом.

Советский Союз, говорится в за
явлении. как и вес государства со
циалистического лагеря, твердо 
продолжает следовать линии на 
ослабление международной напря
женности и выступает за созыв 
совещания в верхах. Советское 
правительство предложило на сове
щании на высоком уровне рассмот
реть такие вопросы, как: 

прекращение испытаний атом
ного и водородного оружия в каче
стве первого важного шага на пу
ти к устранению угрозы атомной 
войны:

отказ государств от применения 
атомного и водородного оружия и 
заключение с этой целью соответ
ствующего международного согла
шения:

заключение соглашения о нена
падении между государствами —  
участниками НАТО и Варшавского 
договора:

создание в центре Европы зоны 
свободной от атомного, водородного 
и ракетного оружия;

а также ряд других назревших 
международных проблем.

С тех пор, как Советский Союз 
выдвинул предложение о созыве 
совещания на высшем уровне, гово
рится в заявлении, НАТО осуще
ствило следующее: 

заключение - соглашения между 
правительствами США и Велико
британии о создании на англий
ской территории американских ра
кетных и атомных баз:

домогательства правительства^ 
США в отношении сооружения та 
ких же баз на территориях других 
стран —  участниц НАТО:

решение бундестага ФРГ об осна
щении западногерманских воору
женных. сил атомным и ракетным 
оружием и одобрение этого реше
ния другими участниками НАТО: 

требование высших штабов НАТО 
об увеличении в два раза числен
ности вооруженных сил НАТО в 
Европе:

организацию «пулов» для произ
водства новейших видов вооруже

ний с привлечением Западной Гер
мании к такому производству:

проведение новых испытатель
ных взрывов американского и анг
лийского ядерного оружия У®е 
после принятия Верховным Советом 
СССР решения о прекращении Со
ветским Союзом таких испытаний.

Державы НАТО, говорится в за
явлении. не могут противопоста
вить одностороннему прекращению 
Советским Союзом испытаний ядер
ного оружия и дальнейшему сокра
щению его вооруженных сил ни
каких конкретных дел, служащих 
интересам мира.

В связи с вопросом о созыве со
вещания в верхах в заявлении 
указывается, что попытки разгова
ривать е Советским Союзом на язы
ке «предварительных условий» ни
когда не приводили и не могут 
привести в успеху. Совещание в  
верхах —  это не предмет торга, а 
насущная потребность нашего вре
мени. Претензии правительства 
США выторговать за свое согласив 
на участие в совещании односто
ронние уступки со стороны Совет
ского Союза не имеют под собой ни
какой почвы.

Правительство США, говорится 
далее в заявлении, пытается под
менить вопрос о немедленном пре
кращении полетов американских 
бомбардировщиков с грузом атом
ных и водородных бомб в направ
лении Советского Союза, вопросом 
о зоне инспекции в Арктике. При
нятие американского предложения 
об инеяекции в Арктике ни на йоту 
не продвинуло бы вперед дело 
смягчения международной напря
женности в целом и устранения 
опасности внезапного нападения, а 
следовательно развязывания атом
ной войны.

Советский1 Союз, говорится в за
явлении, стоит за радикальное ре
шение проблемы разоружения. Он 
готов договориться об этом с дру
гими заинтересованными государ
ствами хоть сегодня. Но если со 
стороны западных держав при рас
смотрении вопросов разоружения 
будут по-прежнему иметь место по
пытки навязать свои , условия, 
продиктованные узкими интересами 
определенной военной группировки 
государств, подобно тому, как это 
имело место в ходе многолетней 
работы подкомитета по разоруже
нию в Лондоне, то тогда основы 
для соглашения нет и быть не мо
жет. Факты показывают, что со 
стороны западных держав пока не 
наблюдается серьезного стремления 
пойти на соглашение о радикаль
ном решении проблемы разоруже
ния.

Сегодня вопрос стоит так, гово
рится в заявлении МИД СССР, бу
дут ли западные державы и впредь 
изобретать различные проволочки в 
ходе подготовки совещания в вер
хах и вести дело в усилению водя
ной опасности, чему как раз и 
служит майская сессия совета 
НАТО, или они встанут на путь 
честных переговоров и сотрудниче
ства? Что касается Советского пра
вительства. то оно неизменно гото
во к таким переговорам и сотруд
ничеству.

крупнейший вклад в сокровищницу мировой науки
С гордостью за свою Родину, за 

триумф советской науки и техники 
встретили трудящиеся нашей стра
ны сообщение об успешном запуске 
третьего советского искусственного 
спутника Земли. Это радостное, вол
нующее известие облетело цехи за
водов и фабрик, научные учрежде
ния, стройки.

Кадровый рабочий киевского за
вода «Арсенал» имени В. И. Лени
на депутат Верховного Совета УССР 
токарь Г. Я. Царик в беседе со сво
ими товарищами по труду заявил:

—  В третий раз на протяжении 
нескольких месяцев перед всем ми
ром наглядно показано превосходст
во советской науки. Успешным за
пуском третьего, самого большого, 
искусственного спутника Земли со
ветские ученые внесли крупнейший 
вклад в сокровищницу мировой на
уки, Запуск нового спутника убе
дительно свидетельствует о высо
ком техническом прогрессе, достиг
нутом в нашей стране.

В то время как американские и 
английские империалисты продол
жают испытывать водородные бом
бы, направляя усилия ученых на 
создание еще более смертоносных 
видов оружия массового уничтоже
ния, готовят истребительную войну, 
советский народ, его славные уче
ные шаг за шагом завоевывают но
вые высоты науки для блага всего 
человечества.

Доцент Азербайджанского уни
верситета начальник университет
ской астрономической станции Ра- 
гим Гусейнов сказал:

— Советские люди гордятся тем, 
что первые искусственные спутники 
Земли созданы в нашей стране, в 
наших научно-исследовательских 
институтах и конструкторских бюро, 
на наших заводах. Достижения со
ветских ученых, открывших новую 
эру в мировой науке, являются 
вполне закономерными. Они обус
ловлены характером нашего социа
листического строя, который созда
ет наиболее благоприятные условия 
для развития научно-технической 
мысли. Коллектив нашей астроно
мической станции готов к наблюде
нию за третьим спутником. Новая 
фотоэлектрическая аппаратура по
может нам вести эти наблюдения с

еще большей точностью, чем в пре
дыдущих случаях, фотографировать 
спутник в полете.

Общественность Литвы с чувством 
огромной гордости за советскую на
уку и технику встретила сообщение 
о запуске третьего искусственного 
спутника Земли.

Заведующий кафедрой астрономии 
Вильнюсского университета профес
сор П. Славенас заявил:

— Третий советский искусствен
ный спутник Земли — это еще од
но блестящее свидетельство торже
ства нашей науки и техники. Его 
запуск, несомненно, явится чрезвы
чайно важным событием в плане 
научных работ Международного гео
физического года. Новый спутник 
оснащен богатой новейшей аппара
турой, что позволит провести цен
ные исследования верхних слоев ат
мосферы и космического простран
ства.

Коллектив обсерватории нашего 
университета . последовательно про
водит наблюдения за движением 
первых искусственных спутников 
Земли, Результаты наших наблюде
ний, которые мы передавали в Ака
демию наук СССР, получили высо
кую оценку. В настоящее время на.

ша оптическая - аппаратура вполне 
подготовлена к наблюдениям. Мы 
обеспечены необходимым оборудова
нием, позволяющим успешно вести 
работу даже при неблагоприятных 
климатических условиях.

Сообщение о запуске третьего со
ветского спутника Земли и посы
лаемые спутником сигналы с ра
достью слушали тысячи трудящих
ся советской Татарии.

—  Вывод на орбиту спутника-3 
является новым замечательным до
стижением советской науки и тех
ники, — сказал корреспонденту 
ТАСС архитектор У. Алпаров, на
чальник республиканской конторы 
«Татпроект». — В нашем спутни
ке, который служит мирным целям, 
заложен сгусток современных до
стижений всех важнейших отраслей 
науки и инженерной техники.

В беседе с корреспондентом ТАСС 
академик А. Е. Арбузов подчеркнул, 
что новый спутник не только пре
восходит своего предшественника 
размерами и весом, но снабжен, 
можно сказать, целой серией лабо
раторий и приборов, которые нача
ли подавать нам сигналы о самых 
разнообразных процессах, протека
ющих на высоте около двух тысяч

километров от Земли.
— В том, что такое собьгтие 

произойдет, и произойдет именно в 
советской стране, вряд ли мог сом
неваться каждый разумный и не
предубежденный человек. Чем боль
ше вдумываешься в этот научный 
эксперимент космического масштаба, 
тем больше, лично меня, поражает 
та точность, с которой предусмот
рены и рассчитаны малейшие дета
ли такого невиданного, вторжения 
в Еосмос. Эта точность, выражаю
щаяся прежде всего в том, что но
вый спутник лег на заданную орби
ту, вселяет в нас надежду и уве
ренность, что человек быстро при
ближается к тому захватывающему 
моменту, когда космический ко
рабль с разумными существами на 
борту оторвется от Земли с целью 
познания еще неведомых нам тайн 
мироздания.

Горный мастер участка ЭД 4 
«Александровна» шахты Л15 10-бие 
треста «Куйбышевуголь» Иван Кор
нейчук (Донбасс) как только услы
шал по радио сообщение ТАСС, сра
зу же поспешил известить о вем 
своих товарищей по работе.

—  Я был уверен,—-сказал он,—- 
что за вторым нашим спутникам 
последует третий. И вот он в Кос
мосе, еще тяжелее прежнего и ле
тает на еще большей высоте. Про
сто дух захватывает, когда думаешь 
о достижениях советской науки в 
развитии ракетной техники. В этом 
деле мы далеко оставили позади ее» 
бя Соединенные Штаты Америки.

Василий Уполовников, замести
тель начальника второго участка, 
заявил, что весь коллектив шахте
ров от души поздравляет советских 
ученых, инженеров, рабочих, уча
ствовавших в создании третьего 
искусственного спутника.

—  Пусть они штурмуют небо, —' 
сказал он, — а мы под землей со 
своей стороны вделаем все, чтобы 
наша Родина была еще могущест
венней. Шахта уже с начала года 
отправила восемь эшелонов угля 
сверх плана, Дадим стране столько 
топлива, сколько потребуется ддя 
дальнейшего подъема нашей про
мышленности.

16 мая. (ТАСС),

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На 6 часов утра 17 мая третий искусственный спутник со
вершил 23 оборота вокруг Земли. По уточненным данным, 
величина периода его обращения 16 мая составляла 105,95  
минуты. Научная информация продолжает поступать со спут
ника на наземные регистпнрующие станции. Помимо специаль
ных радиотехнических и радиолокационных средств, в наблю
дении за третьим искусственным спутником Земли участвуют 
о к оло  ста о п ти ч ески х  наблюдательных пунктов С оветского  
Союза. Радиопередатчик спутника, работающий на частоте 
20 мегагерц, непрерывно излучает мощные и четкие телеграф
ные посылки, которые позволяют производить наблюдение за 
полетом спутника всем радиолюбителям мира. Научная аппа
ратура, установленная на борту третьего искусственного 
спутника Земли, функционирует нормально.

При ясном, безоблачном небе третий искусственный спут
ник и его ракету-носитель можно наблюдать невооруженным 
глазом и с помощью оптических приборов после захода солн
ца в интервале от 4  градуса до 38 градуса северной широты 
и перед восходом солнца от 51 градуса до 65 градуса южной 
широты.

(ТАСС).
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У  ГЕОФИЗИКОВ
Н А  ОПУШКЕ леса стоит 

автомашина с желто
красным фургоном. От него 
отходит длинный кабель. Еще 
дальше видна другая автома
шина, от которой также про
тянулся кабель, один конец 
которого уходит в землю. 
Здесь взрывная скважина. 
Около машин люди. Это рабо
тает одна из сейсморазведоч
ных партий Томской геофизи
ческой конторы.

Как известно, сейсморазвед
ка изучает строение земной 
коры по характеру распрост
ранения упругих колебаний в 
почве. Источником их обычно 
служат взрывы. Вот и сейчас 
все уже подготовлено. Пробу
рена скважина глубиной около 
20 метров, подрывники зало
жили взрывчатку, установле
ны сейсмоприемники. Все на 
своих местах. В фургоне около 
сейсмостанции занял свой пост 
инженер-оператор. Аппарату
ра включена. Дан сигнал. Про
ходит несколько минут, и под 
землей раздается взрыв. Сра
зу же заработали сейсмопри
емники — эти чуткие уши 
станции. Механические колеба
ния, преобразованные ими в 
электромагнитные, усиливают, 
ся и записываются осцилло
графом. Начальник разведки 
Виктор Андреевич Патюта до
волен — все идет по плану.

За три месяца разведка 
исследовала площадь в 200 с 
лишним квадратных километ
ров, что превысило плановое 
задание почти в два с поло
виной раза.

В том, что все разведочные 
партии работают успешно, 
большая заслуга и тех, кто 
готовит всю эту точную слож
ную аппаратуру к работе в 
полевых условиях.

ГМЛ — так сокращенно на
зывается геофизическая меха
ническая лаборатория, кото
рая находится в городе Кол- 
пашево. Заведующий лабора. 
торией инженер Николай А б
рамович Юсупов показывает 
небольшой черный металличе
ский патрон. Это и есть сей
смоприемник.

— Во время полевых ра
бот, —  говорит Николай Аб
рамович, — для каждой сей
смостанции требуется 120 — 
150 таких приборов. Летом 
этого года у нас будут рабо
тать 16 станций. Значит, при
боров потребуется много.

Сейсмоприемники —• очень 
точные приборы. Но они часто 
выходят из строя даже от про
никновения влажного воздуха 
в патрон. Их не хватало, что 
усложняло и затрудняло рабо
ту поисковиков.

А нельзя ли восстанавли
вать приборы в местных усло
виях? Над этим задумался 
коллектив лаборатории. Нача
лись искания.

— Трудно сказать, кто пер
вым предложил правильную 
мысль, — говорит Н. А. Юсу
пов, — Работали все, мысль, 
одного развивал другой, до
бавляя что-то свое. И вот был 
изготовлен намагничивающий 
аппарат Его испытания пока
зали высокие эксплуатацион
ные качества.

Снаружи аппарат напоминает 
две массивные металлические 
стойки. Между ними зажи
мается прибор. Включается 
ток. «Проходит несколько ми
нут, и прибор намагничивается 
до такой степени, что его при
ходится с усилием отрывать 
от металла, Вот и асе. А прак
тически это имеет большое 
значение. Теперь не нужно от
сылать сейсмоприемники на 
завод для реставрации или 
списывать их преждевременно. 
Сейсморазведочные партии по

лучают приборов столько, 
сколько нужно.

Семь лет работает в геофи
зической конторе старший ме
ханик Павел Максимович Хо
рошилов. Был оператором в 
полевых партиях, инженером 
буровзрывных работ. Его не 
оставляла мечта получить дип
лом инженера-геофизика. В 
связи с этим он и перешел ра
ботать в лабораторию и одно
временно учится заочно в Мо
сковском нефтяном институте 
л ь  специальности «геофизиче
ские методы разведки».

Вместе с руководителем ла
боратории и сотрудником 
Г. К. Шестаковым он провел 
очень важную работу. Дело в 
том, что геофизическая конто
ра вооружена в основном 
26-канальными станциями. Во 
время сейсмокаротажных ра
бот требуются только 7 или 9 
каналов. Аппаратура исполь
зовалась нерационально, боль
шинство каналов бездействова
ло. Кроме того, станция имеет 
большой вес, расходует много 
питания. Встал вопрос о соз
дании облегченной станции, 
предназначенной специально 
для сейсмокаротажа.

Юсупов, Хорошилов и Ше
стаков упорно работали над 
поставлешгой задачей. Много 
было поисков. Им удалось соб
рать 12-канальную станцию. В 
январе этого года был произ
веден первый опытный каро
таж с помощью новой стан
ции. Выяснилось, что у нее 
мала чувствительность. Приш
лось установить новый усили
тель, сделать фильтрацию. За
тем было произведено второе 
испытание. Сейчас 12-каналь
ная сейсмостанция в основном 
готова к работе.

— Думаем в этом году сво
ими силами изготовить вторую 
такую же станцию, — говорит 
руководитель лаборатории.

Сейчас перед коллективом 
лаборатории стоит очень серь
езная задача — подготовить к 
летним полевым работам всю 
сейсмическую, геофизическую, 
барометрическую и другую 
аппаратуру. Коллектив тру
дится творчески, с полным на
пряжением сил.

Много интересного рассказал 
нам инженер-геофизик Влади
мир Сергеевич Акимов. В 
прошлом году Томская геофи
зическая контора впервые при
менила электроразведку мето
дом так называемых телуриче- 
ских токов. Метод этот прост, 
дешев в сравнении с сейсмо
разведкой и качественно выго
ден. Применяется он для ре
когносцировочных целей.

Правда, для работы по ново
му, еще мало исследованному 
методу геофизики не распола
гают нужной аппаратурой. Но 
это не заставит их отступить 
от цели, Метод будет освоен. 
Используя свой опыт, знания, 
инженеры сами переделывают 
аппаратуру, готовят ее к по
левым работам,

В Томской геофизической 
конторе немало разведочных 
партий, которые добились хо
роших результатов. Среди сей
сморазведок особенно отличи
лись те. которыми руководят 
В, А. Патюта, Н. М, Бехтин, 
Е. М. Рудаков.

В успехах поисковиков есть 
доля труда и тех, кто готовит 
аппаратуру для работы в поле
вых условиях, кто своей пыт
ливой мыслью и напряженной 
работой совершенствует слож
нейшие приборы, помогающие 
человеку проникнуть в тайны 
природы и поставить ее богат
ства на службу своей великой 
Родине,

п. ко л о то в ки н .

„Четверг" для рабселькоров
КАРГАСОК. (По телефону).

При редакции каргасокской 
районной газеты «Северная 
правда» организован постоянно 
действующий семинар рабочих 
и сельских корреспондентов. 
Занятия проходят по четвер
гам. Уже состоялось два чет
верга.

На первом занятии рабсель
коры прослушали беседу ре
дактора газеты тов. Батурина 
«Каким требованиям должна

удовлетворять корреспонден
ция». Затем активисты газе
ты обсудили план работы ре
дакции на май. Рабселькоры 
внесли в план ряд интересных 
тем, Они также познакомились 
с работой типографии.

Второй четверг был посвя
щен теме: «Работа над коррес
понденцией». Участники семи
нара разобрали корреспонден
ции, написанные рабселькора
ми.

Идет  л е то !
(Рейд по местам отдыха 

трудящихся Томска)
бкооо лето... Каждый свободный 

вечер. а. уж fe субботу и воскре
сенье обязательно, вам захочется 
посидеть в саду или парке, съез
дить эа город. Как же подготовле
ны места отдыха трудящихся в 
летнему сезону?

Последние
приготовления

близится день открытия город
ского сада —  24 мая, Идут послед
ние приготовления,,. В саду отре
монтированы киоски, павильоны, 
скамейки. Все это красится в зеле
ный цвет — в тон окружающим 
деревьям. Отремонтированы лестни
цы у летнего театра и кинотеатра, 
стенды для наглядной агитации. 
Приведены в порядок скульптурные 
украшения. Очищено озеро, рекон
струирован фонтан у входа. В тире 
будут установлены новые движу
щиеся механические мишени. Танц
площадка увеличена на 240 квад
ратных метров.

Для детей построена новая кару
сель. устанавливаются 4 пары боль
ших качелей. отремонтирована 
«комната смеха». Специально для 
работы с ребятами приглашены бая
нист и культмассовик.

Художники кончают изготовление 
наглядной агитации. Картины, 
стенды, плакаты и диаграммы по
священы темам — «Партия и на
род едины». «Кто дает промышлен
ность Томского совнархоза за 
1 час работы» и другим.

Этим летом впервые вход в город
ской сад в дневное время будет ”ЛЯ 
всех бесплатным. Вечером входной 
билет будет стоить всего 50 копеек, 
а в субботние и воскресные вече
ра — 1 рубль.

Все ещ е  
„раскачиваются"

А в саду карандашной фабрики 
нас встретила совсем другая карти
на: пусто, ни единого человека... 
Правда, старые листья собраны в 
кучи. Но предстоит еще ремонтиро
вать тир. эстраду, танцплощадку. В 
фабричном комитете не очень оза
бочены затяжкой подготовки сада к 
открытию: даже не намечена дата 
открытия.

Многие трудящиеся Вокзального 
района обычно в свободное время 
отдыхают у Белого озера, Этот уго
лок города можно сделать одним из 
красивейших мест отдыха. Каждый 
год о благоустройстве сквера у Бе-

По прим еру П. Говзана

Не только самим перевыполнять нормы, 
но и помогать товарищам

г т в е а а ш ? / ъ с ж *
РЕТИВЫЙ НАЧАЛЬНИК

Наше малое комплексное звено 
одним из первых откликнулось на 
призыв тракториста Прокопия Гов
зана из Кавгасокското леспромхоза 
начать соревнование за ежесмен
ную заготовку и вывозку 10— 15 
кубометров леса сверх плана. Ап
рельское задание заготовки и тре
левки древесины мы перевыполни
ли в полтора ваза. Не снижаем на
бранных темпов и в мае.

Наши показатели говорят о том, 
что звено может давать каждую 
смену сверх задания не менее 10—  
15 кубометров древесины. Тогда 
наше звено в концу года заготовит 
и вывезет 10 тысяч кубометров 
древесины, что на 3 тысячи кубо
метров больше задания.

Несмотря на то, что условия ра
боты у нас гораздо сложнее, чем на 
Сангальском лесопункте Каргасок- 
свого леспромхоза, где работает 
8вено инициатора областного сорев
нования, мы решили вызвать на

соревнование звено Прокопия Гов
зана.

М ы  п р е д л а гае м  с о р ев н о в ать ся  не  
то л ь ко  за в ы с о ку ю  е ж е с м е н н у ю  в ы 
р а б о т к у . но и  за  то . что б ы  п е р е 
д ать  свой о п ы т д р у ги м . Б ерем  обя
за тел ь ств о  пом очь  двум  к о м п л е к с 
ны м  зв ен ь я м  н а ш е го  л еспро м хоза  
овладеть  передовы м и м етодам и т р у 
да и  д оби ть ся  п е р е в ы п о л н е н и я  г о 
дового п л а н а  тр е л е в к и  д ревеси ны  
н а  1 0 — 1 5  п р о ц е н то в .

Наша помощь товарищам помо
жет подтянуть отстающих до уров
ня передовых и дать как можно 
больше леса сверх плана. Будем 
бороться за то. чтобы там, где мы 
работаем, не было отстающих 
звеньев.

И . Г Р И Ш А Е В ,  
зв ень ев о й  к о м п л е к с н о го  зв е н а , 

водитель  т р а к т о р а  Т Д Т - 4 0  
Н ю рол ь сн ого  л е спро м хоза .

Л . Л А П Е Н И С ,  
эл е ктр о м о то р и с т  к о м п л е кс н о го  

з в е н а .

Вступив в должность началь
ника Томского филиала орса 
НОД-2, Меньшиков поспешил 
на периферию обследовать 
вверенные ему торговые точки. 
Намерение очень похвальное, 
если бы не одно обстоятельст
во. Дело в том, что во время 
поездки Меньшиков проявил 
неравнодушие к горячитель
ным напиткам.

— Я все могу! Я им пока
жу, кто такой есть Меньши-

Своих подчиненных Мень
шиков разделил на угодных и 
неугодных. Угодные заведую
щие магазинами получали в 
первую очередь все товары, а 
неугодным он отказывал в то
варах и транспорте. От такого 
разделения на «сынков и па
сынков» страдать приходится 
больше всего покупателям.

Захотелось однажды Мень
шикову удивить сотрудников 
своим размахом. Случай пред-

По соседству 
с райисполкомом

бессвязно бормотал он» ставился скоро. Однажды в

По две кормы в смену
Хорошей славой среди механиза

торов Уткинского леспромхоза поль
зуется тракторист В. Бураченко. В 
прошлом году он на тракторе С-80 
стрелевал 15.432 кубометра ле^а, 
значительно перевыполнив свое зада
ние.

В ответ на призыв Прокопия Гов
зана перевыполнять сменные нормы 
заготовки и вывозки леса, передовой 
тракторист обязался ежедневно вы

возить по 25— 30 кубометров ле
са сверх плана и успешно выполня
ет свое обязательство. В апреля, на
пример, он в среднем давал более 
двух норм в смену. Такими же тем
пами работает В. Бураченко я в 
мае.

Подсчитав свои возможности, пе
редовой тракторист обязался стреле- 
вать в этом году не менее 20 тысяч 
кубометров леса.

П о м о щ ь  к о л х о з у
Коллектив Зырянского леспром

хоза провел воскцеснив по заго
товке, строительных материалов для 
колхоза «Победа». За день заготов

лено 300 кубометров леса. Коллек
тив леспромхоза решил построить 
в этом году колхозу «Победа» новый 
типовой телятник.

БраконЬерЫ оштрафованы
В целях увеличения запасов 

дичи решением облисполкома ве
сенняя охота запрещена. Об 
этом население щироно оповеще
но. Однако отдельные лица нару
шают этот запрет. К их числу от
носятся Г. С. Косторнов, прожи
вающий в селе Пудино; 
М. В. Шишкин из поселка Кали

нинского Пудинокого района; 
А. Т. Дмитриев, проживающий в 
селе Терсалгай Кожевниковсиого 
района; В. М. Плотников из по
селка Батурине Асиновского рай
она и некоторые другие. Невзирая 
на запрет, они вышли на охоту, 
но были задержаны госохотин- 
спекцией и подвергнуты штрафу.

нов,
на станции Асино, в комнате 
милиции, куда доставили его 
за нарушение порядка. На 
станцию Черная Речка, ку
да лежал его путь, он прибыл 
с опозданием.

_  Что это? — недоуменно, 
ткнув пальцем в магазин, про
бормотал он. — Мой. мага
зин? Почему один? Сделать из 
него два! А  ты, кто такой 
есть? — спросил он первого 
встречного. — Все равно, кто 
бы ты ни был — быть тебе 
завмагом!

О новом магазине и о неко
му неизвестном человеке, по
ставленном заведующим без 
всякой проверки, в орсе узна- 
ди лишь много времени спу
стя. Узнали и только ахнули— 
ну и «хватка» у нового на
чальника! А  Меньшиков тем 
временем продолжал свои по
хождения по всем подведомст
венным ему торговым точкам, 
самочинствовал, а «подвыпив 
лишку», грубил продавцам.

Как-то в один из магазинов 
орса поступили комоды. Один 
из них понравился Меньшико
ву, я он дал указание заведу
ющему Коробейникову оста
вить ему этот комод. Прода
вец, не зная про «указание», 
комод продал. Этот случай для 
продавца оказался чуть ли не 
роковым. Меньшиков потребо
вал немедленного объяснения, 
грозил уволить с работы. А 
сам заведующий магазином в 
угоду начальнику пригрозил 
продавцу, что этот факт он 
припомнит ей в будущем,

орсе появился некто Халилов, 
ловкий прэдпринимцтель из 
Фрунзе. Он красочно расхвали
вал все прелести киргизского 
вина, доказывал, что только 
оно сможет дать небывалый 
доход. Напрасно сотрудники 
отговаривали Меньшикова, а 
главный бухгалтер пытался 
убедить, что договор о закупке 
вина будет незаконным, и да
же отказался подписать доку
мент, Меньшиков настоял на 
своем. И вот через двадцать 
дней после сделки на станцию 
прибыли два вагона киргиз
ского вина на 550 тысяч руб
лей, а вслед за ними пришла 
телеграмма: «Жду вознаграж.
дения одиннадцать тысяч руб
лей. Халилов».

Довольно кругленькую сум
му пришлось заплатить и 
проводникам, сопровождав
шим вагоны с вином. И 
вот вино заполнило прилав
ки всех магазинов орса, вытес
нив остальные товары. Но по
купатели решительно отказы
вались от него. «Размах» 
Меньшикова обошелся орсу в 
13 тысяч рублей убытка.

Говорят, что Меньшиков 
вновь задумывает очередной 
трюк купли-продажи.

Сотрудники орса и покупа
тели живут в страхе: а вдруг 
«ретивый начальник» вздумает 
торговать жареными воробья
ми или чем-нибудь похуже.

С такого все станется!

Участок аллеи на проспекте 
имени Кирова. Так выглядит 
большинство скамеек в этом 
зеленом уголке города. Работ
ников Кировского райисполко
ма, который расположен ря
дом, видимо, устраивает такое 
соседство.

Фото Ф. Хитринсвича.

А. МОЖЕИКИН.

У семи нянек...

ПО СЛЕДАМ Н АШ И Х  
ВЫСТУПЛЕНИЙ

В № 82 нашей газеты в 
разделе «На острие пера» под 
заголовком «Итатский коммер
сант и его помощники» был 
опубликован материал о неза
конном отпуске леса в Туган- 
ском леспромхозе.

Из управления лесного хо
зяйства нам сообщили, что 
указанные факты подтверди
лись. За незаконный отпуск 
леса начальник цеха ширпотре
ба Ту ганского лесхоза Хабаров 
н мастер Усынин с работы 
сняты. Материал направлен в 
следственные органы. Управ
лением лесного хозяйства бу
дет проведена дополнительная 
проверка работы лесничего 
Егоровского лесничества Про
хода.

Н е  забыт ь  ф е с т и в а л ь н ы х  вет рен
Письма со штампом «Международ

ное» за последние годы стали не 
редкостью для почтовых работников 
Томска. Томским ученым, студентам, 
рабочим пишут друзья из Болгарии 
и Польши, Чехословакии и Китая, из 
Соединенных Штатов Америки и 
Франции, из Австрии и многих дру
гих стран.

Поток зарубежной корреспонден
ции, начиная с лета прошлого года, 
увеличился в пять раз. Много юно
шей и девушек из Томска ездили в 
Москву на VI Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов. Там за
вязалась хорошая, крепкая дружба, 
которая продолжается и сейчас.

Преподаватель Томского педагоги
ческого института Ю. С. Денисов 
был на фестивале старшим перевод
чиком спортивной делегации Туниса 
на Третьих международных друже
ских играх. Там он познакомился и 
подружился с руководителем тунис
ской делегации Хаеином Харушем, 
юристом по профессии.

В Москве Юрий и Хасин знакоми
лись с культурными памятниками 
столицы, посетили Третьяковскую 
галерею и Кремль, Всесоюзную сель
скохозяйственную выставку. Понра
вились тунисцу наша столица и наш 
гостеприимный народ..

Не раз в своих письмах Юрию он 
писал об этом. «Сколько добрых 
воспоминаний мы сохранили о вас и 
вашей прекрасной стране с ее добры
ми и гостеприимными людьми».

В своих письмах X. Харуш рас

сказывает о своей стране, о народе. 
«Тунис борется, — пишет он, — за 
свою независимость и свободу, за 
мирную жизнь. Мы надеемся пол
ностью освободиться от ига фран
цузских колонизаторов». В этой теп
лой стране не бывает, за исключе
нием горных районов, снега, Хасин 
мечтает побывать в Сибири и пока
таться на лыжах.

Ю- Денисов переписывается и с 
Ларисой Деккер, переводчицей бюро 
путешествий в Берлине, В 1956 го
ду он как турист посетил Герман
скую Демократическую Республику. 
Там и познакомился с Ларисой, Сей
час они регулярно обмениваются 
письмами, открытками.

Работница завода резиновой обуви 
Людмила Косова тоже побывала на 
фестивале. И четыре дня, которые 
она провела в Москве, запомнились 
навсегда.

11 августа, накануне" закрытия 
фестиваля, она вместе с работницей 
Калтайекого леспромхоза С. Мельни
ковой познакомилась с тремя юноша
ми из братского КиФая. Сфотографи
ровались на память — веселые, 
улыбающиеся. Обменялись фести
вальными значками, адресами, обе
щали писать.

Китайские друзья пишут русским 
девушкам о своих успехах. Один из 
них, Лю Бинь, поступил в Москов
ский государственный университет 
на геологический факультет, а дру
гой — Лин Чжи-ro учится в педаго
гическом институте Восточного Ки
тая в Шанхае. Он недавно прислал 
Л. Косовой открытки с видами Пеки
на и Шанхая. Лин рассказывает о 
жизни студентов, о строительстве 
социализма в Китае.

В л . Н О В О С Е Л О В .

Нет, недаром, видно, гово
рится, что «у  семи нянек дитя 
без глазу», Уж кто-кто, а жи
тели села Баткат знают, о ном 
это сказано. Правда, здесь 
речь идет не об обыкновенных 
нянях, а о солидных организа
циях, возглавляемых не менее 
солидными, уважаемыми людь
ми. Это председатель сельхоз
артели «К новым победам» 
тов. Притупов, председатель 
сельского Совета тощ Коти
ков. А  вот дитя у этих нянь, 
действительно, несчастное, все
ми заброшенное. По старой 
памяти в селе его клубом на
зывают

Много лет подряд говорили 
здесь о .постройке нового клу
ба. Плакало дитя разбитыми 
окнами-глазами, а солидные 
няни только рукой отмахива
лись: обойдется и так, куда 
спешить. Все-таки стыдно ста
до няням, и в 1956 году ре
шили они совместными усилия
ми выстроить в селе новый 
клуб.

Оформили протокол, вынес
ли решение и...- дальше раз

говоров дело не пошло. Прав
да, был представлен проект 
здания клуба, но то ли форма 
печной трубы кому-то не при
глянулась, то ли на лестнице 
оказалась чортова дюжина сту
пенек — проект был категори
чески отвергнут. Прошло два 
года.

А как же обстоит дело со 
строительством сейчас? На 
этот вопрос секретарь колхоз
ной парторганизации тов: Ля- 
шенко незамедлительно дает 
бодрый ответ;

— Колхозники и механизато
ры горячо включились в об
суждение этого вопроса.

Говорят также, что в серд
цах нянь опять пробудились 
добрые чувства к заброшенно
му дитяти и готовятся новые 
протоколы, решения, резолю
ции, составляются обширные 
доклады, речи о несомненной 
пользе клуба на селе. Не пора 
ли остановить поток бумаг и 
речей и построить, наконец, 
клуб для баткатцев?

Б. ПИРОЖКОВ.

Силами общественности

лого озера очень много говорят, 
принимают различные решения, но 
он все еще запущен.

Этот участок закреплен за кол
лективами завода «Томкабель» и 
инженерно-строительного институ
та. Им должны помогать школьни
ки, учащиеся техникумов, рабочие 
карандашной Фабрики, Подробно 
разработан план благоустройства, 
каждая организация знает, что и 
когда предстоит делать, Но с благо
устройством недопустимо медлят. 
Берега озера загрязнены, аллеи не 
посыпаны песном, статуи не побеле
ны. Со стороны улиц Кривой и Бе
лозерской нет ограды, рядом со 
сквером навалены . груды земли и 
камней. Зданий летнего кинотеатра 
все ед е  це покрашено, не отремон
тированы скамейки, фонтан бездей
ствует, танцевальная площадка тре
бует текущего ремонта.

Плохо благоустраивается и район 
так называемого Сухого озера. 
Вокзальный райисполком запретил 
на этом месте садить огороды и 
отдал этот участок под контроль 
райжилкомхоза, Однако там еще ни
чего не сделано, нет даже прими
тивной изгороди. Вот уже несколь
ко лет здесь ежегодно высаживают
ся без всякого плана деревья и ку
старники. но большинство из них 
гибнет.

Почему Вокзальному райкому 
ВЛКСМ не проявить полезную ини
циативу —  01 дать Белое и Сухое 
озера под ответственность комсо- 
мольпев и молодежи района, ваять 
конкретные обязательства по благо.

Свыше 500 общественных сани
тарных уполномоченных Кировско
го района г. Томска помогают рай
исполкому наводить порядок на 
усадьбах. С их участием 178 уса
деб. ранее загрязненных и захлам
ленных, приведены в хорошее са
нитарное состояние.

Возьмем, к примеру, усатьбы по 
улице Крылова МШ  39 и 41. Сан- 
уполномоченные тт. Волков н Го- 
ПУРина много приложили труда и 
усилий, чтобы навести там поря
док. Как и во всех 178 усадьбах, 
здесь были проведены собрания

жильцов. После этого началось бла
гоустройство усадеб. Жильцы выса
дили цветы. Но нашлись и такие, 
которые упорно-цеплялись , за ста
рое. Одна из жительниц усадьбы 
№ 41 тов. Халдеева вырвала поса
женные цветы и пооеяда овощи. 
Пришлось прибегнуть в помощи 
народного суда.

Теперь усадьбы JvWs 39 ц 41 
превращены в цветущие сады. Там 
устроены детские площадки, име
ются столики, скамейки, бес? и з  
для отдыха.

Н . П О П О В А ,

На снимке: площадка качелей, которая оборудуется в томском 
городском саду.

Фото Вл. Дроздова.

устройству? Юноши и девушки, 
дружно взявшись за дело, могли бы 
превратить эти места в прекрасные 
уголки отдыха.

Для юных 
томичей

Кончается учебный год в шко
лах. ребята поедут отдыхать в ла
гери. на дачи. Но многие остаются 
на лето в Томске. Нужно позабо
титься и  об их отдыхе. Дом пионе
ров на лето свою работу в основ
ном переноси г в детский парк 
имени Пушкина Здесь будут рабо
тать различные кружки, физкуль
турные секции. Намечается встреча 
с кружковцами детских площадок, 
будут организованы экскурсии за 
город. На летней веранде создаются 
читальный зал, библиотека, игро
тека.

Но все это будет осуществимо 
только в том случае, если сам парк 
благоустроят и хорошо подготовят к 
летнему сезону.

В этом году Кировский райком 
партии обязал предприятия Киров

ского района — заводы «Сибэдек- 
тромотор», манометровый, электро
ламповый и другие навести в парке 
порядок. Первоначальный срок вы
полнения решения— 15 мая— ока
зался нереальным. Сейчас он прод
лен до 25 мая. Но до сих пор ни 
одна организация не приступила к 
работам. Парк выглядит уныло: 
зияет многочисленными проломами 
забор, обветшали некоторые спор
тивные сооружения, Со стороны 
улицы Вершинина около забора 
парка жильцы устроили помойные 
ямы.,.

Пока р  парке проведено только 
несколько получасовых воскресни
ков школьниками.

Странно, что Кировский райком 
комсомола, который должен бы 
стать застрельщиком благоустройст
ва парка, остается в стороне от это
го дела. В Кировском районе нахо
дятся крупные вузы и другие учеб
ные заведения, крупные предприя
тия. Если бы даже половина комсо
мольцев района отработала на бла
гоустройстве парка по полчаса, то 
работы хватило бы только на 
день—два.

На Басандайке
В лесу веена, пожалуй, еще бо

лее ощутима, чем в городе. Радуют 
глаз цветы и свежая зелень деревь
ев.

Басандайка — любимое место от
дыха томичей.

Скоро наполнятся задорным го
моном пионерские лагери— их бу
дущие обитатели уже заканчивают 
учебный год. Но, к сожалению, не 
везде начали подготовку к новому 
сезону, хотя в первых числах июня 
рее лагери должны быть подготов
лены.

Капитально ремонтируется лагерь 
для детей работников просвещения 
и высшей школы — там перекла
дываю г печи на кухне, меняют кот
лы и красят помещения. Начаты ра
боты в лагере подшипникового за
вода.

Остальные же лагери (работников 
государственных учреждений, работ
ников культуры и т. д.) имеют весь
ма неприглядный ВИД’— территории 
их захламлены, окна и двери мно
гих дач заколочены досками, внутри 
корпусов — грязь, паутина, свале
ны грудами кровати.

Нужно как можно скорее прове
сти воскресники по очистке терри
торий и помещений лагерей.

А в домах отдыха уже начался 
сезон. Мы побывали в доме отдыха 
«Басандайка». Директор тов. Доли
нин не позаботился, чтобы все под
готовительные работы были закон» 
чеаы к приезду отдыхающих. Водо

провод не отремонтирован пол
ностью, поэтому в кухне для мытья 
посуды не хватает воды. Не была 
полностью оборудована кухня, там 
мало столов для посуды. На склад 
це привезли свежего лука и зелени. 
Умывальников явно недостаточно, 
они еще не все отремонтированы.

Работникам дома отдыха «Басан
дайка» нужно брать пример со сво
их соседей — дома отдыха облпром- 
кооперации. Открытие сезона у них 
состоялось 16 мая, но за 2 — 3 дня 
до этого все было готово к приему 
отдыхающих.

Многие томичи будут выезжать за 
город в воскресные и субботние 
дни. Местом отдыха горожан счита
ются Потаповы лужки. Несколько 
лет подряд говорится о том, чтобы 
это меето благоустроить, радиофици
ровать, построить здесь эстраду н 
создать стоянку для велосипедов И 
машин. Но горисполком ничего не 
предпринимает, чтобы превратить 
этот уголок действительно в место 
отдыха трудящихся. Ничего не де
лается на Потаповых лужках для 
встречи отдыхающих и в этом году.

V
Нельзя терять ни одного дня. на

до срочно приводить в порядок ме
ста отдыха трудящихся. Лето не 
ждет!

Р ей д овая  б р и гад а  га зе ты
« К р а с н о е  З н а м я » : И . Т И Т О В ,
Г . В О Р О Н О В А . 3 . О Р Л О В А ,
В л. Д Р О З Д О В .
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Новый триумф советской науки
Сообщение ТАСС о запуске Со

ветским Союзом третьего искусст
венного спутника Земли находится 
в. центре внимания общественно
сти и печати всех стран мира.

Все болгарские газеты опубли
ковали сообщение Т А рс, а также 
зарубежные отклики на запуск но
вого советского спутника. Газеты 
посвящают этому событию передо
вые и редакционные статьи.

В передовой, озаглавленной 
«Еще один триумф советской на
уки», газета «Работническо дело» 
пишет: в течение немногим более 
полугода Советский Союз запу
стил в мировое пространство три 
искусственных спутника Земли. 
Они показали всему миру огром
ную мощь экономики, науки и 
техники советской страны, неис
черпаемые возможности социали
стического строя.

Запуск третьего советского ис
кусственного спутника Земли, от
мечает далее газета, является од
ной из тех больших побед социа
лизма, которые укрепляют веру 
народов в светлое коммунистиче
ское будущее.

Запуск третьего советского ис
кусственного спутника, пишет 
«Отечествен фронт», одновре
менно является моральной и поли
тической победой над силами ре
акции и войны. Научные достиже
ния в руках империалистов озна
чают войну. Научные достижения 
Советского Союза означают мир. 
Счастьем для всех народов, для 
всего человечества является то, 
что государство мира — Совет
ский Союз — располагает всеми 
средствами защиты мира, что ве
личайшие достижения науки на
шего времени находятся в руках 
людей труда, в руках людей, кото
рые ценят жизНь, которые хотят 
мира, которые строят новую 
жизнь.

Корейский народ радостно вос
принял весть о запуске третьего 
советского искусственного спутни
ка Земли. Все центральное газе
ты под крупными заголовками на 
первых полосах публикуют сооб
щение о новой крупной победе 
коллектива советских ученых и 
технических специалистов, под
нявших в космическое простран
ство очередной, значительно более 
совершенный и крупный по разме
рам спутник Земли. Это сообще
ние неоднократно передавалось 
центральной радиостанцией
КНДР.

Третий искусственный спутник 
Земли, пишет «Нодон синмун», 
открыл еще один этап в изучении 
космического пространства. Одно
временно он приведет агрессив
ные круги США к реальному по
ниманию того факта, что разрядки 
международной напряженности 
можно достигнуть, лишь отказав
шись от политики бешеной гонки 
вооружения и согласившись, 
прежде всего, на созыв в крат
чайший срок совещания на выс
шем уровне.

Поздравляя от имени корейско
го народа советский народ с но
вой победой, газета «Минчжу чо- 
сон» подчеркивает в передовой 
статье, что запуск третьего совет
ского искусственного спутника 
еще больше укрепляет веру всех 
миролюбивых народов, в том чис
ле и корейского народа, в победу 
дела мира.

Весть о запуске нового совет
ского искусственного спутника 
Земли, намного превышающего 
своими размерами два предыду-

щих спутника, вызвала ликование 
китайской общественности, кото
рая гордится славными делами со
ветского народа, новой огромной 
победой его науки и техники.

Под крупными аншлагами на 
первых полосах столичные газеты 
опубликовали сообщение о запу
ске третьего советского спутника. 
«Жэньминьжибао», «Дагунбао» и 
другие газеты посвятили ' этому 
знаменательному событию передо
вые статьи, заметки, сравнитель
ные таблицы и рисунки.

Запуск третьего советского 
спутника — новый триумф чело
вечества в борьбе за покорение 
пространства, радостное достиже
ние науки, пишет в передовой 
статье газета «Жэньминьжибао». 
Этот новый успех советской науки 
и техники укрепляет веру людей 
всех стран в несравненные пре
имущества социализма, воодушев
ляет их на борьбу за мир, демо
кратию и социализм. США, отме
чает газета, приложили огромные 
усилия для запуска трех малень
ких спутников, но они не идут ни 
в какое сравнение с советскими 
спутниками.

Газета «Дагунбао» в передовой 
статье «Поднялась третья Крас-, 
ная луна» пишет, что Советский 
Союз посылает в космос все более 
крупные спутники, за которыми 
американским не угнаться.

Польские газеты на первых 
страницах напечатали сообщение 
ТАСС о запуске третьего совет
ского спутника. Комментируя это 
событие, газета «Трибуна люду» 
подчеркивает, что новейшая аппа
ратура, установленная на спутни
ке, имеет огромное значение - для 
решения задач в области новых 
широких исследований верхних 
слоев атмосферы и космического 
пространства.

Своими успехами, пишет газе
та, советские ученые изумляют 
весь мир и открывают перед че
ловечеством пути в космос. Э т о -  
ученые страны, которая односто
ронне отказалась от испытаний 
ядерного оружия и которая пока
зывает путь к использованию нау
ки в интересах прогресса и блага 
человечества.

Запуск третьего советского 
спутника, вес которого почти в 
100 раз больше веса самого круп
ного из всех трех американских 
искусственных спутников, отмеча
ет газета «Жолнеж вольности» — 
это новое прекрасное достижение 
человеческой мысли, свидетельст
во огромных возможностей чело
века в его борьбе за покорение 
природы.

Индийские газеты отводят цент
ральное место сообщению ТАСС 
о запуске в Советском Союзе 
третьего искусственного спутника 
Земли. «Хиндустан тайме» пред
посылает сообщению следующий 
заголовок: «Россия вывела на
орбиту еще более крупный спут
ник». «Стейтсмен» подчеркивает, 
что новый советский спутник яв
ляется крупнейшим космическим 
телом, созданным руками челове
ка, и приводит его подробное опи
сание. «Россия запустила третий 
спутник», — пишет в заголовке 
«Таймс оф Индиа». Газета приво
дит данные, характеризующие вес 
и размеры спутника.

Все цейлонские газеты опубли
ковали сообщение из Москвы о 
запуске третьего искусственного 
спутника Земли. «Россия запусти
ла на орбиту полуторатонный 
спутник-3» — под таким заголов
ком, набранным крупным шриф-

Политическое положение в Алжире
ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). Соз

данный в Алжире в результате 
военного путча «комитет общест
венного спасения» продолжает не 
подчиняться правительству
Пфлимлена и стремится поставить 
под свой контроль весь Алжир. 
По сообщениям из Алжира, се
годня после заседания этого ко
митета было объявлено, что отны
не все местные «комитете! обще
ственного спасения» (возникшие в 
последние дни в ряде городов 
страны) объединяются под эгидой 
центрального «комитета общест
венного спасения», возглавляемо
го генералом Массю, Фук-Дюпар- 
ком. Дельбеком и другими глава
рями путча. Объявлено также о 
ряде назначений, произведенных в 
нарушение французской конститу
ции и действующих законов ко
мандующим вооруженными сила
ми в Алжире генералом Саланом. 
В частности. Салан назначил но
вого начальника «сюртэ насьо- 
наль» (охранка), нового генераль
ного секретаря министерства по 
делам Алжира и других чиновни
ков. С другой стороны, как сооб

щает агентство Франс Пресс, мно
гие сотрудники алжирской адми
нистрации, смещенные в резуль
тате путча или же сами ушедшие 
со своих постов, выехали во 
Францию. Агентство сообщает 
также, что префект Бона подал в 
отставку; гражданская и военная 
власть в городе сосредоточена в 
руках офицеров из дислоцирован
ных близ Бона воинских частей 

Большое возбуждение среди 
путчистов вызвало вчерашнее за
явление генерала де Голля. Позд
но вечером несколько тысяч фран
цузских колониалистов собрались 
на центральной площади города 
Алжира. С балкона министерства 
по делам Алжира один из глава
рей «комитета общественного спа
сения» Дельбек огласил заявление 
генерала де Голля, который вы
сказался против нынешней поли
тической системы Франции и зы- 
разил «готовность взять на себя 
власть в республике». Толпа при
ветствовала это заявление гром
кими криками и скандировала 
имена де Голля и генерала Мас
сю.

Положение в Ливане
БЕЙРУТ. 16 мая. (ТАСС), 

jepa в Ливане продолжала со- 
1аняться напряженная обстанов- 
.. В Бейруте часто раздавались 
рывы бомб как в центре, так и 

окраинах города. Крупная 
'Мба взорвалась на одной из 
игральных площадей Бейрута. 
Меются убитые и раненые. Во 
югих кварталах города велась 
шчная перестрелка.
В ряде районов страны проис- 

:дили вооруженные столкнове. 
!Я. По данным печати, наиболее 
рьезные события имели место 
[ера в горных районах Шуф и 
ермель, а также в области Бе- 
ia. В районе Бейт эд-Дин завя
жись упорные бои между отря- 
1ми повстанцев из племени дру- 
>в и так называемыми «силами 
:зопасности».

Как пишет газета «Ад-дунья», 
отряд повстанцев численностью 
до тысячи человек поспешно на
правляется и3 Бекаа на помощь 
повстанцам, действующим в рай
оне Бейт эд-Дин.

На севере Ливана, в районе 
Згорта, восставшие полностью 
захватили власть и соединились с 
повстанцами района Триполи. 
Сообщается, что в Триполи соз
дан местный орган власти во гла
ве с оппозиционными депутатами 
парламента, который руководит 
восстанием в этом районе.

Газета «Бейрут аль-маса» пи
шет, что в районе Аккар отряды 
повстанцев ведут успешные бои. 
В долине Бекаа повстанцы совер
шили рейд на город Баальбек.

том, публикует газета «Цейлон 
дейли ньюс» информацию о новом 
крупном достижении советской 
науки. Отмечая, что спутник-3 по 
своим размерам превосходит свое
го предшественника, газета под
черкивает, что такой вес новой 
искусственной луны является кос
венным указанием на огромную 
мощь советской межконтиненталь
ной баллистической ракеты, запу
стившей этот спутник.

Все радиостанции Аргентины 
неоднократно передавали сообще
ния о запуске третьего спутника. 
В адрес посольства СССР в Ар
гентине поступают приветствия в 
связи с новым выдающимся успе
хом Советского Союза.

С огромным интересом воспри
нята в Уругвае весть о запуске 
Советским Союзом третьего спут
ника. Сообщение об этом замеча
тельном достижении СССР неод
нократно передавали радиостан
ции страны и опубликовали все 
вечерние газеты. Везде — на ули
цах, в магазинах, в учреждениях, 
на предприятиях — основной те
мой разговоров является третья 
советская луна, совершающая 
свои полеты вокруг Земли. Все 
выражают свое восхищение успе
хами советской науки и техники.

Запуск Советским Союзом 
третьего искусственного спутника 
Земли воспринят в Японии как 
новое свидетельство могущества 
советской науки и техники.

Все центральные и местные га-, 
зеты Японии вышли под крупными 
заголовками, оповещающими о но
вом успехе советской страны в де
ле завоевания межпланетного про
странства. «Полуторатонный спут
ник на орбите», «Новая гигант
ская луна», «Огромная Красная 
луна в безвоздушном пространст
ве», — так откликаются газеты 
на запуск нового спутника. В пе
чати публикуются многочислен
ные сообщения о том, что сигна
лы спутника приняты уже во мно
гих городах Японии. Токийская 
астрономическая обсерватория со
общает, что третий спутник мож
но видеть в ночное время нево
оруженным глазом. Японские спе
циалисты придают большое значе
ние тому факту, что спутник ос
нащен разнообразными научными 
приборами.

Что бы там ни говорили, пишет 
газета «Санкэй дзидзи», запуск 
такого огромного спутника пока
зывает, что Советский Союз оста
вил США далеко позади в обла
сти создания ракет.

Научные обозреватели лондон
ских газет выраягают восхищение 
успешным запуском третьего со
ветского искусственного спутника 
Земли. Один из них — обозрева
тель газеты «Дейли мейл» Джон 
Стар пишет, что «спутник-3, о ко
тором Москва объявила 15 мая, 
поразил западных ученых глав
ным образом своим весом».

Научный обозреватель газеты 
«Дейли экспресс» заявляет, что 
«вес третьего русского спутника 
ошеломил английских военных ру
ководителей».

Английская газета «Скотсмен» 
в редакционной статье, посвящен
ной запуску третьего советского 
искусственного спутника, заявля
ет. что «мощь советской ракеты 
снова вызвала изумление всего 
мира». «Знаменательно, — пишет 
«Скотсмен», — что Россия может 
выводить на орбиту такой боль
шой груз».

Научный обозреватель другой 
английской газеты «Манчестер 
гардиан» пишет, что «это новей
шее достижение русских будет 
новой красноречивой демонстра
цией их способности запускать 
большие ракеты с очень большой 
точностью. После запуска первого 
спутника русские увеличили вес 
запускаемого спутника в 14 раз и 
удвоили наибольшую высоту орби
ты...».

Выступление
президента
Индонезии

Сукарно
ДЖАКАРТА, 17 мая. (ТАСС). 

Вчера в Моджокерто (Восточная 
Ява) состоялся массовый митинг 
протеста против иностранного 
вмешательства во внутренние де
ла Индонезии. Более 100 тысяч 
участников митинга горячо при
ветствовали прибывшего на ми. 
тинг президента Индонезии Су
карно.

Отметив, что события в Индо
незии привлекли внимание всего 
мира, Сукарно в своей речи под
черкнул, что империалисты рас
пространяют много лжи в отноше
нии Индонезии. Мы должны гор
диться, сказал президент, если 
империалисты говорят о нас пло
хо. Но если они хвалят нас, мы 
должны быть настороже. Мы 
имеем достаточно доказательств 
того, что иностранные государст
ва нелегально снабжают мятеж
ников на Северном Сулавеси ору
жием, инструкторами и летчика
ми. Империалистические элемеч. 
ты открыто атаковали нас, бомбя 
с воздуха различные районы 
страны. Это уже не просто вме
шательство, подчеркнул Сукарно, 
это нападение на Индонезию.

В этих условиях, продолжал он, 
мы отказываемся вести перегово
ры с мятежниками, которые от
крыто приглашают в страну ин
тервентов, и будем добиваться их 
полной ликвидации. Мы полны 
решимости отразить империали
стическое нападение. Для этого у 
нас имеется сильное оружие — 
единство и высокий дух. Если 
наша независимость нарушена, мы 
будем бороться против нарушите
лей всеми имеющимися у нас 
средствами.

В нашей борьбе, заявил в за
ключение Сукарно, мы не одино
ки. Наши друзья — Египет, Ин
дия, СССР, КНР и другие стра
ны осуждают интервентов.

В защиту республинансного строя 
во Франции

ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). Га
зета «Юманите» опубликовала 
совместное заявление Централь
ного Комитета и парламентской 
группы Французской коммунисти
ческой партии. В заявлении гово
рится. что «де Голль оправды
вает и покрывает военный мятеж 
и требует личной власти для 
установления военной диктатуры, 
вопреки парламенту, утвердивше
му полномочия правительства, во
преки республиканской конститу
ции и главе государства. Речь 
открыто идет о том, чтобы рас
пространить на Париж государст. 
венный переворот, совершенный 
в Алжире. В заявлении содер
жится призыв к французскому 
рабочему классу сплотить свои 
ряды и укреплять единство для 
того, чтобы воспрепятствовать 
любой попытке государственного 
переворота.

Перед лицом опасности в дви
жение пришла вся страна. С за
явлениями в защиту республикан. 
ской законности выступают мно
гочисленные общественные орга
низации и политические деятели. 
10 организаций, в том числе Ли
га прав человека, Национальный 
союз студентов Франции. Комитет 
сопротивления фашизму и т. д., 
опубликовали совместное заявле
ние, в котором они требуют пре
дать суду всех подстрекателей 
антиреспубликанского заговора и 
призывают весь французский на
род соблюдать бдительность. Со 
специальными заявлениями про
тив действий мятежников, воз
главляемых генералом Массю, 
выступили многие деятели науки, 
адвокаты, муниципальные и гене
ральные советники различных го
родов и населенных пунктов 
Франции.

По всей стране на предприя
тиях, в учреждениях и в учебных 
заведениях организуются антифа
шистские комитеты бдительности. 
Они созданы в Париже, Сен-Де
ни, Тулузе, Виши, Сен-Назаре, 
Бресте и многих других городах

Франции, Местный антифашист
ский комитет бдительности в 
Монпелье потребовал создания 
общенационального антифашист
ского комитета . бдительности и 
организации национальной демон
страции против фашистской опас
ности.

На многих предприятиях со
стоялись митинги рабочих, кото
рые направляют делегации к 
представителям государственных 
властей и требуют не допустить 
установления военной диктатуры.

Газета «Либерасьон» опублико
вала сегодня заявления видных 
политических и общественных дея
телей Франции, выступивших 
против установления диктатуры 
во Франции.

«Все трудящиеся, заявил 
член Политбюро ЦК Француз
ской коммунистической партии 
Жак Дюкло, — все республикан
цы должны объединиться и дей
ствовать, чтобы преградить путь 
де Голлю, чтобы ликвидировать 
любую попытку совершения госу
дарственного переворота».

Социалист Нежлен заявил: «Де 
Голль должен знать, что социали
стическая партия будет против 
него».

Радикал Даладье заявил, что 
«на защиту республики поднима
ются все республиканцы».

Лидер партии ЮДСР («Демо
кратический и социалистический 
союз сопротивления») Миттеран 
подчеркнул, что «в действиях про
тив мятежа малейшая нереши
тельность и промедление, малей
ший компромисс нанесут большой 
вред государству».

Генеральный секретарь Всеоб
щей конфедерации труда Бенуа 
Фрашон указал, что в случае за
хвата власти де Голлем рабочий 
класс Франции ответит проведе
нием всеобщей забастовки.

Председатель «Французской 
конфедерации христианских тру
дящихся» Буладу подчеркнул не
совместимость демократии «с  ка
ким бы то ни было режимом лич
ной власти».

П о л о ж е н и е  в о  Ф р а н ц и и
ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). На

циональное собрание собралось 
сегодня, чтобы обсудить серьез
ное положение, создавшееся в 
связи с военно-фашистским мяте
жом в Алжире. Здание парла
мента находится под усиленной 
охраной: на прилегающих ули
цах сосредоточены многочислен
ные грузовики с полицейскими, 
моторизованные части и «респуб
ликанские отряды безопасности».

Председатель совета министров 
Пфлимлен, выступив с сообще
нием о развитии событий, под
черкнул, что «имел место заговор 
против республики и существую
щего порядка». Он призвал все 
партии объединиться вокруг пра
вительства для защиты республи
канской законности.

Под аплодисменты подавляюще
го большинства депутатов — от 
коммунистов до членов католиче
ской партии МРП — Пфлимлен 
заявил, что правительство наме
рено решительно действовать 
против подрывных сил. Оно отда
ло приказ о роспуске ряда реак
ционных группировок — «патрио
тическая революционная партия», 
«французская фаланга», «моло
дая нация». Начато судебное 
следствие по делу большой груп
пы лиц, обвиняемых в покушении 
на безопасность государства.

Пфлимлен сказал, что прави
тельство внесло на рассмотрение 
Национального собрания законо
проект о введении на территории 
Франции чрезвычайного положе
ния сроком на три месяца. В мо
тивировочной части законопроек
та говорится: «Серьезные обстоя
тельства, в которых в настоящее

время находится нация, требуют, 
чтобы в распоряжение прави
тельства были предоставлены 
средства, необходимые для под
держания общественного порядка 
и охраны республиканской закон
ности».

Пфлимлен заявил, что он не 
располагает достаточной инфор
мацией. чтобы судить о действиях 
генерала Массю — одного из ру
ководителей созданного мятежни. 
ками в Алжире «комитета обще
ственного спасения». Однако он 
признал опасность действий этого 
комитета и добавил, что главно
командующий французских войск 
в Алжире генерал Салан само
вольно, без консультации с фран
цузским правительством, сместил 
нескольких правительственных 
чиновников.

«Некоторые руководители ар
мии, — продолжал Пфлимлен,—1 
по-видимому, вступили на путь, 
опасный для единства нации. Они 
должны понять, что только рес
публика может сохранить нацио
нальное единство».

Вместе с тем, Пфлимлен снова 
заявил, что правительство отнюдь 
не намерено «отказываться от 
Алжира», т. е. иными словами, 
что оно будет продолжать защи
ту колониальных интересов Фран
ции.

Заседание Национального соб
рания было затем прервано для 
того, чтобы комиссия по внут
ренним делам могла немедлен
но вынести свое заключение по 
правительственному законопроек
ту о введении во- Франции чрез
вычайного положения.

ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). Се
годня ночью произошел взрыв в 
вилле премьер-министра Пфлим
лена, которую он обычно зани
мает во время парламентских ка
никул. Бомба взорвалась в подва
ле здания, причинив вилле зна
чительный ущерб.

Как сообщает газета «Франс- 
суар», сегодня утром в Марселе 
фашистские бандиты бросили 2 
гранаты в помещение местной ор
ганизации Французской коммуни
стической партии.

По сообщению газеты «Монд», 
прошлой ночью в Париже было 
арестовано несколько генералов 
французской армии, обвиненных 
в подрывной деятельности. Имена 
арестованных не сообщаются.

Как стало известно, для под
держания в столице общественно
го порядка власти приняли ряд 
чрезвычайных мер. В настоящее 
время в районе французской сто
лицы сосредоточено более 20 ты
сяч полицейских, 15 тысяч охран
ников из отрядов республикан
ской безопасности и жандарме
рии. Полиции приданы бронетан
ковые подразделения.

Префект парижской полиции 
опубликовал сегодня днем заяв
ление, в котором вновь напоми
нает о решении правительства за
претить проведение шествий, об
щественных собраний и манифе
стаций.

ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). Се
годня Национальное собрание 
Франции 461 голосами против 
114 одобрило правительственный 
законопроект о введении на тер
ритории, Франции чрезвычайного 
положения сроком на три месяца.

Концерты артистов  
Новосибирского театра  

оперы и балета
В культурной жизни Томска 

произошло оазос-тное событие —  
состоялись гастроли Новосибирско
го театра оперы и балета. Томичи 
хорошо знают этот творческий кол
лектив по его прежним гастролям.

Г. Чижова, выпускница Ленин
градской консерватории, исполнила 
в концерте ариозо кумы из оперы 
Чайковского «Чародейка», арию 
Маргариты из оперы Гуно «Фауст» 
и романс Рахманинова «Я жду те
бя». Исполнение молодой певицы 
музыкально, выразительно, искрен
не.

Тепло встретили слушатели со
листку театра Р. Антонову, кото
рая завоевала горячую призна
тельность томичей еще в прошлом 
году. Она исполнила вальс Делиба 
из балета «Коппелия», каватину 
Розины из опевы Россини «Севиль
ский цирюльник» и другие. 
Антонова обладает лирико-колора
турным сопрано необыкновенно 
красивого, теплого тембра, поет 
она легко, непринужденно, свобод
но, технически безукоризненно.

С успехом выступили в концер
те молодые солисты балета. Г. Ба
лашова изящно, грациозно испол
нила «Китайский танец», хорошо 
передав национальный колорит это
го танца. Образцом пластики,, лег
кости и ритма можно назвать, ада
жио из «Вальпургиевой ночи» Гуно 
в исполнении Е. Шмыревой и 
Л. Отрадина. Динамично, страстно 
исполнили испанский танец из 
«Лебединого озера» Чайковского 
Г. Балашова и Г. Бажанов.

Всего один год выступает в Но
восибирской опере Я. Коган, вы
пускник Бакинской консерватории, 
но он уже успел завоевать симпа
тию слушателей. Его баритон кра
сивого. мягкого тембра одинаково 
ровно, свободно звучит во всех ре
гистрах. Задушевно, проникновен
но прозвучала у молодого певца 
ария Елецкого из оперы Чайков
ского «Пиковая дама».

С большим успехом выступил
A. Бурлацкий —  обладатель хоро
шего драматического тенора, его 
исполнение подкупает своей эмо
циональностью.

Наряду с молодежью, в концер
тах приняли участие хорошо изве
стные и полюбившиеся томскому 
слушателю солисты Новосибирско
го театра оперы и балета. Это —■ 
заслуженные артисты РСФСР 
М. Карпинчик. П. Ульянова,
B. Кирсанов и другие.

В концертах, кроме оперных 
арий, романсов и русских народ
ных песен, были исполнены опер
ные отрывки: сцена из II акта
оперы Верди «Травиата», заключи
тельная сцена из оперы Чайков
ского «Евгений Онегин» и другие.

С большим успехом выступили 
в концертах Ю. Притула и И. Круг
лов, лауреаты конкурса на VI 
Всемирном Фестивале молодежи и 
студентов в Москве.

С . Б Е Л О П О Л Ь С К А Я .
■— •

ПОГОДА

По сообщению Томского гид
рометеорологического бюро, 18 
мая по области ожидается пере
менная облачность, преимущест
венно без осадков, ветер северо- 
западный, 3 — 7 метров в секун
ду, температура воздуха 5 — 10 
градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова
ЗАКРЫТИЕ ЗИМНЕГО 

СЕЗОНА.
Последние спектакли.

18 мая — днем и вечером 
«Именем революции».

20 мая — «Именем револю
ции».

21 мая — «Именем революции».
Начало спектаклей: дневного —

в 12 часов дня. вечерних — в 8 
часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
18 мая — новый цветной фильм 

«Пою мое Отечество». Сеансы: 
8-50. 10-10 11-30, 12-50, 2-10,
3-30, 4-50, 6-10 7-30. 8-50,
10-10 11-30.

Зал кинохроники
18 мая — новые документаль

ные фильмы: «Берега солнечного 
моря», «Сад — украшение нашей 
Родины», «Дружим 400  лет». Се
ансы: 9. 10.

Цветной художественный фильм 
«Дело № 306». Сеансы: 11, 
12-30, 2. 3-30, 5, 6-30 8. 9-30,
11.

Кинотеатр имени И. Черных.
18 мая. Большой зал — «Ко

лыбель поэта» Сеансы: 9. 10-40 
12-20, 2, 3-40. 5-20. 7, 8-40,
10- 20 .

Малый зал — «Звезда». Сеан
сы: 9, 10-45, 12-30, 2-15. 4, 5-45, 
7-30, 9-15. 11

Томскому областному финансо
вому отделу требуются на посто
янную работу заведующая кан
целярией и опытная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, ком
ната 28.

2 — 2

Т о м с к а я  с т у д и й

Воскресенье, 18 мая
15.00. «Внучата Ильича». (К 

36-летию Всесоюзной пионерской 
организации имени В. И. Лени
на). 15.30. Кинопередача для де
тей. Художественный фильм 
«Дым в лесу» и фильм-сказка 
«Гуси-лебеди». 19.00. Концерт со
листов Новосибирского государст
венного театра оперы и балета. 
20.40. «Телевизионная неделя». 
20.50. Художественный фильм 
«Мы здесь живем».

Понедельник, 19 мая
19.00. Обозрение «По нашим 

городам и селам». 19.15. На
встречу 40-летию комсомола. От
четный концерт Томского музы
кального училища. 20.00. Фильм- 
спектакль «Стакан воды».

Продается дом по улице Пле
ханова, 36. Обращаться к Ва
щенко.

2 — 1 .

На постоянную работу требу
ются: грузчики, электромонтеры 
6 — 7 разрядов, опытный старший 
бухгалтер расчетной группы, 
смазчик и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Фрунзе, 240, отдел 
кадров.

3 — 1.

Томский городской комитет по физической культуре и спор
ту 18 мая на стадионах «Труд», «Динамо», карандашной 
фабрики

ПРОВОДИТ б о л ь ш о й  с п о р т и в н ы й  п р а з д н и к , 
ПОСВЯЩЕННЫЙ 40-ЛЕТИЮ ВЛКСМ И ОТКРЫТИЮ 

ЛЕТНЕГО СПОРТИВНОГО СЕЗОЦА.

Праздник открывается в 12 часов дня на стадионе «Труд». 
Вход на все стадионы свободный.

Томскому хлебокомбинату тре
буются: рабочие в цехи, экспеди
тор и курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Ушайки, 14, от
дел кадров.

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются рабочие на строи
тельные работы (мужчины и жен
щины).
■ Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 7, отдел 
кадров. 3 — 2

Вокзальному райпромкомбинату 
требуются- швеи-мотористки, за
кройщик массового пошива.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года. 5.

Ч А С Ы  
н а р у ч н ы е ' ПОЧТОЙ

Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 
РСФСР принимает заказы от граждан на часы наручные но
вого выпуска и высылает их почтовыми посылками по зака
зам граждан.

(Стоимость — с учетом пересылки).
СПОРТИВНЫЕ — мужские, в металлическом, 

хромированном, пылеводонепроницаемом корпусе, 
с центральной секундной стрелкой, с противоудар
ным и тормозным устройством, с ремешком 494 руб.

Для получения часов необходимо в адрес базы перевести 
почтовым переводом полную стоимость часов.

При заполнении денежного перевода разборчиво и пол
ностью пишите фамилию, имя, отчество и адрес получателя.

База гарантирует исполнение заказов в 7-дневный срок с 
момента поступления заказа на базу.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, улица 
Степана Разина, 52.
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

Управлению капитального стро
ительства электромеханического 
завода требуются на работу раз
норабочие.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект, 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров. 3 — 2

Томскому техническому участ
ку требуются: помощники меха
ника, дизелисты, машинисты, ко
чегары, радист, шкиперы, матро
сы, рабочие в изыскательские 
партии.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Томи, 15 (на
чало Кооперативного переулка).

3 — 1

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским тре
буются: техник-механик по авто
машинам, электрослесари, тех
ник-электрик, подсобные рабочие, 
токарь, каменщики, штукатуры, 
маляры.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4.

«Главвторчермету» требуются 
опытная секретарь-машинистка и 
рабочие со сдельной оплатой тру
да.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 18. 2 — 2

Томскому заводу * «Томкабель» 
срочно требуются: плотники, ка
менщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск. Соляная 
площадь, 4, отдел кадров.

2 - 2

Гр-н Воронин Дмитрий Трофи
мович, проживающий в г. Томске, 
Черемошншш, переулок Китай
ский, 6, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Ворони
ной Таисьей Алексеевной, прожи
вающей в Туркменской ССР, 
г. Мары, улица Колхозная, 29.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-н Фомин Владимир Николае
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Карташова. 51, кв. 16 воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Фоминой Марией Ва
сильевной. проживающей в г. 
Томске Студгородок. 4, кв. 10.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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